

Previsiones gubernativas

Con motivo del 1.º de Mayo

No se autorizarán manifestaciones, pero sí mítines

Del "Boletín Oficial" de ayer transcribimos la siguiente circular gubernativa:

"Próximo el primero de mayo, en que los obreros celebran su fiesta, me creo en el deber de recordar las instrucciones que, como en años anteriores, deberán tener muy en cuenta los señores Alcaldes de los pueblos de la provincia, con motivo de dicha fiesta, que son las siguientes:

No se autorizará manifestación alguna en la vía pública, permitiendo únicamente los mítines, reuniones o conferencias en los domicilios propios de las Sociedades obreras, pero de ningún modo en teatros, cines, ni otros locales públicos, pudiendo una comisión que no exceda de cuatro o seis personas, hacer entrega a la autoridad local de las conclusiones o peticiones, si así lo desean.

Debe garantizarse la libertad del trabajo para todos los que en ese día quieran acudir a él, no pudiendo, por lo tanto, imponerse a nadie el paro forzoso; teniendo presente que, los que en uso de la misma libertad no trabajen ese día, no tendrán derecho al jornal que en caso contrario hubieran ganado.

Lo que hago público en este "Boletín Oficial" para general conocimiento.

Valencia, 26 de abril de 1928.—El Gobernador civil, Cristino Bermúdez de Castro."

La ciencia ha hablado, por fin...

Y el misterio de las "niñas desaparecidas" deja de serlo

He aquí un extracto del luminoso informe médico

Aunque nuestros lectores han sido informados del laborioso desarrollo de las diligencias judiciales con motivo del descubrimiento de restos humanos en los desmontes de la calle madrileña de Cea Bermúdez, creemos interesante reproducir el trabajo de información que mas adelante podrá conocer. Es un resumen de los informes científicos y de la información última sobre dicho suceso, en los que se contiene, para las personas imparciales, la definitiva declaración. Después de ella ya no podrá referirse, si no para condenarla, a aquella campaña difamatoria de personas y entidades respetables por varios conceptos, que cierta parte de prensa hiciera a raíz de la desaparición de las infortunadas niñas.

La señora Morales, perseguida con saña por elementos avanzados, y, al fin, muerta, víctima de sinsabores y agravios; la infeliz maestra señora Cebal, perseguida igualmente y viviendo, poco menos que de limosna, en Barcelona; altas personalidades, escritores ilustres, institutos respetables... todo fué manoseado, manchado, ensombrecido por una campaña tendenciosa y agravadora, mucho más destructiva cuanto se presentaba con caracteres de naturalidad y cierto aparato científico que la realidad ha venido a destruir...

A las diez de la mañana del jueves se reunió, por última vez, en la Facultad de Medicina, la comisión encargada de dictaminar acerca de los restos hallados en la calle de Cea Bermúdez. Finalizada la reunión, los señores Maestre, Figa y Pombó se trasladaron a la Casa de Cánovigos. Desde las doce menos cinco hasta una una veinticinco permanecieron en el despacho del juez de la Unión, dando lectura a las conclusiones definitivas. A la salida, el doctor Maestre entregó a los periodistas una copia del esperado trabajo médico-legal.

Las conclusiones de la comisión médica ascienden a 17, constituyendo un interesantísimo estudio, que la falta de espacio y el exceso de original nos impiden publicar íntegro.

Dice que los tres esqueletos, del género femenino, se hallan incompletos. El menor corresponde a una niña de seis a siete años. El de talla media, a otra de siete a ocho, y el mayor, a otra de unos once. La niña que pertenece éste padeció en su primera infancia raquitismo. Estudiado el molar que se encontró (y que es el primero derecho de la mandíbula inferior) presenta en la

parte alta y media de su cara externa el orificio de una caries de segundo grado. ("El lector recordará que, precisamente, una de las criaturas desaparecidas padecía una caries en una muela correspondiente al citado lugar de la boca".)

Los cuerpos de las tres niñas se pudieron encontrar, vestidos, en el mismo sitio donde se encontraron los huesos.

Una parte digna de hacerse resaltar entre las conclusiones es la que atañe a las monedas encontradas. Primeramente se hallaron cuatro de diez céntimos y siete de cinco. Luego aparecieron otras dos de cinco céntimos. Este último par no está oxidado, y puede afirmarse que las dos monedas de cobre en cuestión cayeron a lo sumo cuarenta y ocho horas antes de que se tropezara con ellas en el lugar del encuentro.

Las tres falanges, el metacarpiano y trapecioide encontrados durante las últimas excavaciones pertenecen a la mano derecha del esqueleto de la niña mayor. Están teñidos de azul y ello demuestra que cuando se pudrió el cuerpo de la niña en cuestión ésta tenía en su diestra objetos de cobre, que sin duda eran la calderilla a que aludimos en el párrafo anterior.

Uno de los tres cráneos presenta zonas con pelo muy pegado al hueso, como si estuviera planchado sobre él.

Las dos botas encontradas en fechas diferentes corresponden al mismo par. Ambas, muy deterioradas, llevan suela de goma. Por la diferencia en el deterioro se deduce que las calzaba una niña que fué patizamba. ("Se recordará que una de las desaparecidas adolecía de tal defecto".)

El frontal que apareció posteriormente corresponde al cráneo de la niña de seis a siete años de edad. Se descubrió juntamente con una pieza del fémur de la niña mayor, detalle que demuestra claramente que ambos cuerpos se pudrieron juntos.

Los trozos de tela encontrados sueltos son del mismo tejido que los que estaban adheridos a los restos y presentan muchas manchas de cardenillo, procedentes de la oxidación de los automáticos que abrochaban la prenda de la que formaban parte.

Otra conclusión que se refiere a los pedazos de calcetines que se hallaron dice que los citados calcetines se pudrieron por la acción del licor cadavérico. Este hizo desaparecer los trozos que faltan. Uno de los calcetines presenta, adheridos a su revés, casacaños vacíos de niñas de años, seguramente del "Uropodanum mularia", que es un arriero de sexta categoría de trabajadores de la muerte.

El cesto o capazo presentaba adherido el cuerpo de una "Ophira cadaverina", y ello es indicio de que se pudrió juntamente con los cadáveres de las tres niñas y al mismo tiempo.

El fémur fué sometido a un examen minuciosísimo, cuyo resultado fué el obtener la certidumbre de que perteneció a un ser raquítico, y de que la callosidad que presentaba no se debía a otra cosa que a una antigua fractura.

Quizá la conclusión de mayor interés científico y demostrativo es la de címo sexta y penúltima. En ella se habla de que al estudiarse histológicamente todos los huesos, dióse el caso extraordinario de que presentaban vasos capilares con glóbulos rojos. La explicación del fenómeno consiste en que los glóbulos rojos son el elemento orgánico que más resiste al proceso de la destrucción cadavérica, y el haberlos encontrado en estos restos parece indicar que la data de la muerte de las niñas (señalada por la misión entre los tres y los seis años), está más cerca de los tres que de los seis.

En la hoja interior van informaciones de interés. Exijela usted al vendedor.

Deficiencias que subsanan...

Pequeñeces

Vamos a ponernos de acuerdo? Vamos. Comencemos por no bajar los cristales de los tranvías si no a petición del público, evitando molestias como las que anoche, bastante fresca, su fría el pasaje de ciertas líneas, cuyos revisores, con ideas propias, decidieron, espontáneamente, dar crédito a la declaración oficial de que estamos en primavera.

Y después, deben las autoridades dictar una orden general acerca de la permisión de fumar en los coches. Algunos pasajeros lo hacen en cuanto va bajado un solo cristal; otros esperan que se lleve abiertas las portezuelas, y unos revisores lo consenten y otros insisten en que haya una declaración previa de la dirección, y algunos más se contentan con que lo autorice la autoridad... En resumen: que reina una confusión enorme. Pues vamos a ponernos de acuerdo, comenzando la autoridad por dictar las prevenciones pertinentes... y la Compañía, por reproducirlas en su tablón de avisos...

Y el público por sujetarse a ello...

Sigamos hablando de turismo

Y pidamos dinero, dinero y dinero

Cuanto se intente sin disponer de este elemento, es hacer como que se hace

Dinero—claro es—que no para nosotros; ni para los señores que integran la junta del "Fomento del Turismo", ni para sus empleados—conviene que se afirme—si no para la generalidad bien intencionada de los lectores, para aquellos espíritus suspicaces, enterados y que son, verdaderamente, una rémora en toda labor útil.

Este dinero, dinero y dinero que pedimos se dé a la Junta de Fomento del Turismo, es para eso: para gastar lo en publicar las excelencias de nuestro suelo y de nuestro cielo; en difundir la belleza y la importancia de nuestras obras artísticas; en poner de manifiesto lo copioso, bien cuidado, fácil y cómodo de nuestras vías de comunicación; servicio de hospedajes, etcétera; en pasar por el resto de España y por Europa y América las atracciones sugestivas y prestigiosas de nuestra ciudad, intensificar la fama de sus fiestas, insistir en sus méritos; salir, en fin, de este ruín aislamiento en que se consumen nuestras energías...

Sevilla gasta en este afán... ¿para qué vamos a calcular lo que gasta? Son centenares de miles de pesetas, que se ven en una propaganda a todas horas, con motivo de todas las ocasiones, en todas partes, aprovechando todas las coyunturas. Basta leer la prensa, y seguro no se encuentran un solo diario, un escritor de nota que deje un día de hablar de Sevilla, a nuestro juicio, merecidamente. Pues ello es producto de una sabia labor de propaganda, de un inteligentísimo y bien orientado Turismo que paga lo que debe; y a lo que no se vende, lo halaga y mimra.

Zaragoza gasta, más de 100.000 pesetas, y Murcia, y Málaga, y Barcelona... Si mir más lejos, Játiva, le ne consignada una importante cantidad.

Pues Valencia no tiene asignadas para esta labor vitalísima, si no 18.000 pesetas, pero con tal vaguedad fijadas en el presupuesto, que resultan inútiles para el fin de atraer forasteros, de realizar una campaña previa de atracción de forasteros. Como no se sabe si son para el Fomento del Turismo o para atender a los gastos que origine la presencia de turistas... la tal cantidad no se gasta más que en tracas o alguna fiesta en honor de los que nos visitan...

Y todo esto es poco, todo esto es nada. Debe reorganizarse el servicio de atracción de forasteros, de fomento del turismo sobre un pie adecuado a la importancia de Valencia. De esto tienen ya conciencia exacta el Alcalde, el señor Mascarós, el señor Pérez Feliu, que están convencidos, como nosotros, de que no hacer lo que la experiencia y el interés de la ciudad reclaman, es perder el tiempo.

Como hasta ahora.

Pero es preciso, además de que estén convencidos, de que lo demuestren con hechos.

Entretenimientos gramaticales que parecen la razón de la vida...

La prisa del señor Rizo y la calma del señor Vila

Habíamos ofrecido, cortés y amistosamente, al reputado médico señor Rizo, dar cabida a un escrito que nos entregó en persona contestando a "Don Futraque". Hoy decimos lo mismo al señor Vila, sastrero no menos reputado, que nos ha remitido una réplica al propio admirado "Don Futraque". Solo que no depende de nuestra voluntad insertarlas hoy ni acaso el lunes. Estos entretenimientos gramaticales, que para alguien son, a lo que parece, la razón de la vida, son para nosotros, eso, un pasatiempo, y en cuanto podamos dedicar un espacio en nuestras columnas a variedades, sin perjuicio de atenciones de mayor enjundia, lo insertaremos. Y con mucho gusto, además. ¿Que nos puede aconsejar que privemos a nuestros lectores de estas amenidades tan políticas!

Bodas de plata con la Enseñanza

El homenaje al señor Zumalacárregui

Este ha explicado una lección y le ha dado después un banquete

Ha resultado un acto sencillo y verdaderamente hermoso. Sin aparato, sin trajes académicos, sin músicas ni comitivas oficiales; un acto íntimo en el que se ha puesto de relieve el cariño de los exalumnos y alumnos actuales a un profesor que ha consagrado su vida a la enseñanza, y ha demostrado el compañerismo y el afecto que unen a todos, catedráticos y escolares.

Mucho antes de comenzar la sesión, los estudiantes han llenado por completo el hemiciclo del Paraninfo, saludando con nutridas salvas de aplausos la entrada en el salón de las señoras alumnas de las distintas Facultades que han asistido al acto.

También han sido recibidas con aplausos la señora e hijos del señor Zumalacárregui, a las que la comisión organizadora del homenaje ha obsequiado con preciosos ramos de flores.

A las doce en punto ha penetrado en el salón el catedrático D. José Zumalacárregui, vistiendo la toga y birreta, y al que acompañaban el Rector don Joaquín Ros, numerosos catedráticos y varios exalumnos e individuos de la comisión organizadora.

El señor Rector ha hecho ocupar la presidencia al señor Zumalacárregui, tomando asiento a su derecha en unión del señor marqués de Villagracia. A la izquierda se han sentado el señor Delegado de Hacienda don Pascual Abad y el decano de Filosofía y Letras don Pedro María López.

El resto del estrado estaba llenísimo de catedráticos de todas las Facultades de esta Universidad, comisión organizadora del homenaje, personalidades distinguidas que fueron alumnos del señor Zumalacárregui, la señora y familia de éste, señoras alumnas de la Universidad, invitadas, etc.

Entre los catedráticos se hallaba el que lo es de la Universidad de Barcelona, doctor Martínez Agudo, que ha venido expresamente de aquella capital para asistir al homenaje del señor Zumalacárregui.

Este ha dado, desde la presidencia, una notable lección, en la que se ha ocupado de la "Crisis económica, su origen, desarrollo, estado actual de la misma y medios de conjurarla".

La extensión de su notable discurso, que ha durado desde las 12.10 hasta las 1.22, nos impiden extraerla por la premura del tiempo. Ha sido un trabajo admirable que ha valido al orador nutridas salvas de aplausos.

El señor Rector ha usado después de la palabra, pronunciando un bellissimo y elocuente discurso felicitando al señor Zumalacárregui, en nombre de los alumnos, que le han conificado este

encargo, en el de sus compañeros de claustro y en el suyo propio.

Ha hecho un cumplido elogio del homenajeado y de su labor instructiva, y ha terminado con un himno a la Universidad, madre cariñosa a la que no deben olvidar nunca sus hijos aún después de salir de su tutela al terminar sus carreras. Una larga y entusiasta ovación ha acogido las breves y notables palabras del señor Rector.

Este ha hecho entrega seguidamente al señor Zumalacárregui de una rica y artística placa de plata repujada, estilo Renacimiento, y encerrada en precioso marco de roble, en la que se lee:

"Al ilustrísimo señor doctor don José Zumalacárregui y Prat,—profesor benemérito de la Universidad de Valencia—Dedicamos este recuerdo—En la fecha de sus bodas de plata con la enseñanza—Sus compañeros en ella—Y quienes fueron y son sus alumnos—Todos unidos por el mismo vínculo de gratitud y afecto a tan insigne maestro."

Terminado el acto, todos los presentes han ido desfilando por delante del señor Zumalacárregui, felicitándole calorosamente.

El banquete

Después de celebrado el solemne homenaje en el Paraninfo de la Universidad, la mayoría de los asistentes se han reunido en un fraternal banquete, como digno final de aquella gratísima fiesta de homenaje al maestro insigne.

Ocuparon la presidencia, junto con el señor Zumalacárregui, los señores Rector de la Universidad, Delegado de Hacienda, secretario del Gobierno civil don Félix Peiro, el barón de Casa-Soler y el marqués de Villagracia, concurriendo todos los compañeros de cátedra y muchos de los antiguos discípulos y los alumnos del curso, constituyendo un total de más de ciento sesenta comensales.

Al finar la comida, el marqués de Villagracia, como antiguo discípulo suyo, ofreció en un breve discurso al homenajeado la gratitud y la efusión que todos los presentes sentían hacia el que es modelo de catedráticos.

El catedrático don Mariano Gómez, levantóse a continuación, diciendo que al ir a hablar lo hacia obligado por la admiración que profesa a su compañero de Universidad, por el encargo con ferido por los alumnos y estudiantes todos, verificando con fácil palabra un estudio de la personalidad del señor Zumalacárregui, diciendo que verdaderamente el acto que hoy se ha celebrado, no eran bodas de plata, sino bodas de amor, de ese acendrado amor

Sigue a la vuelta

Unas anécdotas de Menéndez y Pelayo

Ramón Rodríguez Correa fué lo que se llama un batallador periodista, nacido en la Habana y aclimatado en Madrid, todo ello en la pasada centuria, a la que pertenecía por más conceptos que ese. En su estancia hispanéica fundó un periódico titulado "El Mediodía", en colaboración con Gustavo Adolfo Bécquer. Este puso prefacio a la novela "Rosas y perros", de Rodríguez Correa. Y cuando el vate murió, su amigo encargó de publicarle las obras y de organizarlas. Rodríguez Correa, sin embargo, tiene su puesto más destacado en el periodismo. Fundó, por ejemplo, "Las Noticias", bajo la inspiración del adinerado marqués de Salamanca, que ha dado nombre a un barrio de Madrid. E intervino en otros muchos diarios.

Pues bien: este Rodríguez Correa, que era hombre de un humor a todo trapo, cultivaba con Marcelino Menéndez y Pelayo una amistad que sólo esmalta de facciones.

Una vez, poniendo cara de regocijo, se le acercó para decirle:

—¿Qué contento estoy! He hallado un libro que me va a ser muy útil, que, efectivamente, tiene un gran valor práctico. Está impreso en Alcoy.

—¿En Alcoy? La mente de Menéndez y Pelayo debió volar sobre la Mancha, pasar las sierras fragantes y detenerse en la ciudad del Serpis, que se muestra humildemente en un valle ameno, que es un laudable erizo de chimeneas, que sabe conservar tradiciones de la reconquista, que tiene una bien ganada nominación en la elaboración de dices de almendra.

Pero, como no recordara las actividades bibliográficas de la población citada, hubo de confesar:

—¿En Alcoy? No recuerdo, no... ¿y quién es el autor?

—Ridaura.

—¿Ridaura? Menéndez y Pelayo se echó a buscar en los repertorios que convertían su cerebro en un fichero numerable. Pero el apellido en cuestión no aparecía unido a una obra científica y a la ciudad alcoyana.

No se reconoció finalmente el escrito—de qué libro podía tratarse. Ramón Rodríguez Correa sonrió maliciosamente. Con gran parsimonia, introdujo sus manos en los distintos bolsillos, hasta detenerse en uno del chaleco. Y de éste sacó la obra a que se refería. ¡Era un librito de papel de fumar!

La memoria de Marcelino Menéndez y Pelayo era puesta a contribución por mucha gente, bien para dar ocasión de que se manifestara esplendorosamente, bien para buscarle sus flojezas. Tal es el caso—dignificado por el buen humor—de la anécdota precedente. Tal es el caso—sin atenuantes—de la presente anécdota, singularizada por la al mismo tiempo finísima y contundente constatación del sabio montañés.

Su interlocutor era Mariano Parde de Figueroa, nacido en Medina Sidonia el año 1828 y muerto allí a los ochenta y dos años. Parde de Figueroa era el tipo de erudito que diluye sus conocimientos en un caldo de trivialidad y que afecta por los empeños graves de

la ciencia. En este punto conviene recordar que su sendónimo de Doctor Theobaldus era simplemente un anagrama de la palabra embustes, con añadidura de la aache. En La Florida de la Cigarra—su muy amada residencia—poseía una biblioteca, considerada muy notable y de evidente heterogeneidad, pues junto a un incunábulo ofrecía una lista de accionistas del Banco de España y a la vera de un códice presentaba un libro apologetico de aguas minerales. Tan heterogéneas como las obras de su biblioteca, eran sus actividades de escritor. No obstante, había tres especialidades que le atraían con mayor frecuencia: el cervantismo, la mancha (que le valió ser nombrado presidente del Arte Culinario de Madrid) y la posía (que le acarició ser Diputado Carriero Mayor Honorario del Reino).

Relacionada con esta afición, hizo Parde de Figueroa una pregunta a Menéndez y Pelayo:

—¿Conoce usted el formulario de Reig?

—¡Hombre! No lo conozco.

El erudito de Medina-Sidonia estuvo a dos dedos de reventar, no ya por el desconocimiento del bibliófilo de Santander, sino porque este descubrimiento argüía gran singularidad en el precitado formulario, que formaba parte de su biblioteca. Y en medio de la ruba rosada que la satisfacción brindó solícitamente a las relaciones y pormenores:

—Es una obra muy rara, si. Yo tengo la edición de Barcelona, año...

—De Barcelona? ¡Ahora lo comprendo todo!—exclamó irónicamente Menéndez y Pelayo.—Conozco esa edición y las más...

—¿Cómo?

—Muy sencilla. El apellido Reig es catalán. Por ello se pronuncia perfectamente a como se pronunciaría si en castellano se escribiera con che final. Y la pronunciación de usted me ha desconcertado.

\*\*\*

Ser afanosos e impenitente lector es condición que ocasiona grandes inconvenientes, pero que no deja de tener alguna que otra ventaja.

Prueba al canto.

Santander. Tranvía del Sardinero. Muchas personas, que no han pasado a la historia. Mezclado con ellas, Marcelino Menéndez y Pelayo que, para no perder la costumbre iba enfrascado en la lectura de un libro.

El cobrador, cobraba. La cosa, ver daderamente, no podía ser más natural. Recibía unos céntimos en cobre, daba un leve papellito y se guardaba las monedas. Percibía unas monedas oscuras, entregaba un billetejo y almacenaba la pecunia. Recogía calderilla, tributaba en cambio unos ligeros resguardos y echaba los cuartos en un bolso de cuero. Y así sucesivamente. Pero la operación tan maquinaal fué alterada por la circunstancia de que uno de los viajeros, sentado, por cierto, junto a Menéndez y Pelayo, dió una peseta. El cobrador, luego de entregarle el billete, se preparó a entregarle los tres reales que le correspondían de vuelta.

Y aquí viene lo notable del caso. La gloria local, que, enfrascada en la lectura, sólo tenía libre una parte

infinitesimal de su atención, aplicó esta parte infinitesimal al monedero de calderilla que el cobrador ofrecía. Y como no le quedara atención para darse cuenta de que él no había entregado peseta alguna, alargó la mano para coger, como cogió los setenta y cinco céntimos.

El cobrador, ante una saña del interesado, dejó hacer en silencio. Y todos los viajeros del tranvía, que conocían al protagonista de la anécdota, dibujaron una sonrisa comprensiva y cordal.

Por eso—moralaje—no deja de tener alguna que otra ventaja la condición de ser afanosos e impenitente lector.

\*\*\*

Marcelino Menéndez y Pelayo no era un misógino. Gustaba de las damas y de las damiselas. Gusto, en fin de cuentas, muy natural.

Lo que no parece tan natural en una sociedad como la hispana, más educada para el héroe que para el sabio, es que Menéndez y Pelayo tuviera muchas admiradoras.

Una de ellas era una señorita de familia sobresaliente y de cultura esmerada, la cual, deseando conocer al robusto ingenuo, solicitó de un pariente de éste que la llevara a su casa para que el conocimiento se verificara en el ambiente de más carácter.

Y se hizo con arreglo a los deseos de la señorita.

Era la mañana de un día cualquiera. Menéndez y Pelayo, al oír la voz de su pariente, salió a recibirle de trapillo, como dicen las amas de casa. Hizoja decir, por consiguiente, que hubo de sorprenderse ante la señorita no presentada. Y huelga dicho también que se desbizo en excusas de su parte.

—Pero la señorita le atajó diciéndole:

—No se preocupe usted. Cuando yo leo sus obras, no me preocupo para nada de la encuadernación...

La frase podía tener saborcillo de cursilería; pero es capaz de provocar los más acendrados rubores.

ALMELA Y VIVES

En sexta plana

Homenaje del Centro de Cultura

Novedades teatrales

Información de Tribunales

Información de enseñanza

Noticias locales

Hotel Lloret

RAMBLA CAPELLERS, 5 - BARCELONA

Pensión de 10 y media a 16 pesetas

(TODO CONFORT)

universitario que solo en las aulas se puede producir con esa intensidad rayada en lo sublime. También ha dedicado unas frases enaltecedoras a la gran y provechosa labor que realiza el Rector de la Universidad don Joaquín Ros, así como de la gran conveniencia de que todos deben agruparse en torno de la Universidad, buscando su verdadero espíritu, y que el señor Zumalacárregui debía recoger dichos esfuerzos y dirigílos.

El señor Gómez ha sido calurosamente ovacionado.

Seguidamente, el señor Maseda, teniente de alcalde del Ayuntamiento de Madrid, ha elogiado y enaltecido la personalidad del festejado, de quien se ha mostrado fervoroso discípulo, si no universitario, por sus sabias doctrinas.

Finalmente se ha levantado el señor Zumalacárregui, estallando una prolongada salva de aplausos. Este ha comenzado su discurso mostrándose vivamente emocionado ante las manifestaciones efusivas y exaltantes del acto que en su honor se ha celebrado, y que, recogiendo la alusión del señor Gómez, de que todas las fuerzas deben dimanar de la Universidad, dice que así es en efecto, y que siempre tratará de laborar por ellas.

Terminó tan bello discurso, haciendo donación de todas las manifestaciones de admiración recibidas a la Universidad, y a través de ella, a Valencia, pues es un gran deber, así como a esa gran sublimidad que constituye la Universidad Española.

Una gran ovación coronó las palabras del ilustre catedrático don José María Zumalacárregui y Prat.

### Información de la Delegación de Hacienda

#### Pagos

El Delegado de Hacienda ha hecho para el lunes los siguientes señalamientos de pago:

Don Antonio Castellany, 73.004'52 pesetas; don Leandro Saralegui, 800; don Pedro de Lamo, 47.000; don Francisco Castaños, 55.000; don Francisco Lloret, 70.000; don Antonio González, 61.000; don Luis Gómez, 20.000; don José Niras, 92.000; don Benito Infesta, 72.000; don Ignacio Despujols, 35.000; don Santiago Martín, 28.000; don José Cerdá, 1'50; señor juez presidente del Tribunal Industrial, 10.000; Casa de Beneficencia, 9.954'72; Casa de Misericordia, 702'07; señor secretario de las Administrativas, 951; don José Giner, 63'44; señor ingeniero jefe de postal, 7; don Antonio Raga, 589; don Vicente Seguí, 12.500; don Alfonso Franch, 2.000; don Enrique García, 411'24; don Julián Portilla, 572'86; don Angel Martín, 538'77; don Juan Félix, 1.995'33; don Aurelio Delgado, 68'35; don Antonio Casales, 82'25; don José del Campo, 46'89; don Ezequiel Fornós, 712'15; don Francisco Rini, 500; y don Leandro Saralegui, 1.891'75.

### Sociedad de Aguas Potables y mejoras de Valencia

Esta Sociedad, por acuerdo de la junta general ordinaria de señores accionistas, celebrada el día 27 del corriente, anunció el pago del dividendo a reparar por beneficios en el ejercicio de 1927 a sus Acciones Preferentes, Ordinarias y Bonos, en la siguiente forma:

#### Acciones preferentes

Cuatro por ciento el capital libre de impuestos, o sean 20 pesetas por acción, complemento del 8 por 100 acordado repartir contra entrega del cupón número 8.

#### Acciones ordinarias

Cuatro por ciento el capital libre de impuestos, complemento de 8 por 100 acordado repartir, más 1 por 100 sobre el capital como dividendo extraordinario, o sea un total de 25 pesetas, por acción y contra entrega del cupón número 4.

#### Bonos

Diez pesetas por Bono contra entrega del cupón número 1.

Estos pagos se efectuarán a partir del 1.º de mayo próximo, en las oficinas de la Sociedad, calle Félix Lizaso, 30, bajo, todos los días laborables, de 9 a 12 de la mañana, y en Barcelona, en el domicilio de la Sociedad Anónima Arnús Gari, Paseo de Gracia, número 9.

Valencia 28 abril 1928.—El director, A. Lina.

### TRIQUETE DE LEVANTE GRAO

Calle de Francisco Cubells, 2 (antes San Vicente)

Mañana domingo, a las seis de la tarde (hora oficial), se inaugurará este espléndido y grandioso triquete con el siguiente partido, por los aficionados jugadores:

José Peiró, de Gandía; Germán Carbonell y Efigs Montaner, azules; contra José Martínez (Palero), Jaime Costa, de Benisanó, y Francisco López (Torrijos), rojos.

A escalera, 60 tantos.

### Pulvis eris... Ejerciendo el sagrado derecho de molestar al prójimo

¡Con lo fácil que es el remedio!

Este derecho intangible, indiscutible e inalienable del cual venía antes provisto todo ciudadano en Valencia, por el simple hecho del nacimiento, ha ido cercenándose por el progreso de las costumbres. Ya no deambulan por esas calles los grupos de talladitos que escaraban y mofaban a los pacíficos fachados de las casas en frontones y las vías públicas en plazas de Toros; ya no molestan las conversaciones en alta voz en las salas de espectáculos...

#### VISADO POR LA CENSURA

Añoche, Entre una y dos de la madrugada las gentes que salían de los teatros y cruzaban por las calles de San Francisco, Emilio Castelar y San Vicente, víronse envueltas en un nimbo de neblina, mezcla de polvo finísimo, partículas de materia orgánica, detritus, acumulado por el ajeteo de la vida cotidiana.

Las señoras y los caballeros huían presurosos, llevándose los pañuelos a las narices; aquello era una desvanecida; los más decididos quisieron averiguar las causas del huracán; alguien creyó que era humo.

Y, disipada algún tanto la densidad del polvo, vióse a la brigada de la limpieza que rubricando con las escobas, trasladaba concienzudamente la basura de la calle sobre los trajes de los transeúntes, sin que fuera bastante a aplacar el agua que las barrendas lanzaban en todas direcciones.

Hubo algunas protestas, que los municipales oyeron filosóficamente, es decir, sin hacer caso, y los perjudicados, ganando con apresuramiento las calles limpiotas, se preguntaban con ciertos visos de razón: ¿Pero señor, por qué no comienza la tarea de la limpieza por los suburbios y se deja la de las calles céntricas para las cuatro de la madrugada?

#### VISADO POR LA CENSURA

El mejor de los laxantes GRAINS DE VALS evita las infecciones intestinales. Dosis: Uno o dos granos al cenar

### Información del Gobierno civil

#### Los conductores de taxis

Una comisión de conductores de taxis, acompañados por los presidentes de la Federación Valenciana y la Asociación General, ha visitado al Gobernador civil, con objeto de manifestarle que evite en lo posible que las empresas de ómnibus, que prestan servicios públicos de viajeros en la explotación de las líneas fijas, cuando hay algún festival que ocasiona un gran transporte de viajeros en cualquier punto que fuese, abandonen el servicio que tienen concedido, para prestarlo en ese otro lugar.

El señor Bermúdez de Castro, haciéndose cargo de la petición, les ha dicho que visiten al secretario de la Junta de Transportes, señor Vega, quien, en consecuencia, dictaminará sobre el particular.

#### El Banco de los Previsores del Porvenir

Con motivo de verificarse mañana la inauguración del Banco de los Previsores del Porvenir, la dirección del mismo ha visitado al señor Bermúdez de Castro, invitándole al banquete que por dicha inauguración se celebrará mañana.

El Gobernador ha prometido su asistencia.

Remedio seguro para su estómago. AGUA DEL CARMEN DE LOS CARMELITAS DESCALZOS DE TARRAGONA. Una cuantas gotas en una taza de manzanilla después de las comidas, conservan la salud. Pero al comprarla pídase de los CARMELITAS DE TARRAGONA, exigiendo este nombre impreso en la etiqueta y grabado en relieve en la botella.

### En el Grao Las fiestas del Santísimo Cristo

Como ya anunciamos, las fiestas que este año se celebrarán en honor del Santísimo Cristo del Grao, van a ser solemnísimas.

Comenzarán éstas el próximo día 1 de mayo, inaugurándose a las nueve de la noche las espléndidas iluminaciones que particularmente en el campionario de la iglesia producirán un hermoso y fantástico efecto.

El día 2, previo el corriente volteo de campanas, y disparo de truenos, se celebrará a las cuatro de la tarde, el reparto de limosnas de cinco pesetas a los pobres de los pablos marítimos, y a las cinco, el reparto de prendas de vestir en la iglesia parroquial a los pobres socorridos por el ropero del Santísimo Cristo.

A las diez de la noche, en la explanada de la Escalera Real, dará un concierto la celebrada banda de Carrozza "El Empastre", con un notable programa.

El día 3, con el correspondiente volteo de campanas, "despertar" y músicas, se descubrirá la liliagen del Santísimo Cristo, celebrándose a las ocho de la mañana una misa de Comunión, con canto de motetes.

A las diez de la mañana se cantará a gran orquesta la misa de Santa Cecilia, del maestro Gounod, dirigida por el maestro José Manuel Izquierdo, estando la Catecra Sagrada a cargo del elocuente orador sagrado P. Ignacio Corrons. También se cantarán motetes del maestro Giner.

A las diez de la noche la Banda Municipal de Valencia dará un extraordinario concierto, cediendo galantemente por el Ayuntamiento, igualmente en la explanada de la Escalera Real.

Los días 4, 5 y 6, las fiestas irán dedicadas a Nuestra Señora de los Desamarrados, interpretándose el primer día la misa del Patronato, del maestro Giner, con sermón a cargo del canónigo lectoral de Valencia ilustrísimo señor Pedro Tomás Montañana, dando a las diez de la noche un concierto la Banda Artística de Valencia.

El día 5, a las diez de la noche, tendrá lugar el gran "Coso Iris", en el que tomarán parte distinguidas señoritas, ocupando gran número de carruajes artísticamente adornados por el artista señor Roca, a las que precederá la banda de trompetas del regimiento de Victoria Eugenia recorriendo la carrera de la procesión, alumbrándose con luces de bengala.

El último día de fiestas o sea el 6, recorrerá las calles del Grao, la comparsa de los hombres de la fuerza, "La Silla, vulgarmente denominados "Porrots", verificándose a las once de la mañana la clásica "enramá", para celebrarse a las seis de la tarde la grandiosa procesión con el itinerario de otros años, terminando todo con el disparo de un Castillo de Fuegos Artificiales del pirotécnico R. Arnal, a las once de la noche.

Casa Miragall. La mejor surtida en géneros de punto, medias y calcetines. Fiasaders, núm. 10

Pemado Madre Sacramento Granos - Escoriaciones

Las artistas del Folies, por su compañera

Afortunadamente sigue mejorando la artista Teresita Orán, que ha motivado nuestros comentarios, estos dos últimos días.

Como ayer decíamos, entre sus compañeras de trabajo surgió la idea de iniciar una suscripción y apenas lanzada, todas las muchachas que trabajan en el espectáculo de Folies Bergere se apresuraron a cooperar a la misma, dando el ejemplo la simpática y hermosa canzonetista Julieta Oliver, que dio íntegro su sueldo del día, poniendo la artista Flor Temprana dos mujeres por su cuenta junto a la paciente y esforzándose todas en rivalizar en tal empeño.

### INFORMACION TRUJINA La novillada de mañana

Como se ha anunciado, mañana, a las cinco de la tarde, se celebrará una novillada económica, por cierto llena de abieites.

El primer lugar se encargará de la lidia de cuatro hermosos torales para utreros, de la acreditada ganadería de don Diego Ceballos, el espontáneo de la corrida que se celebró el día 4 marzo, Antonio Regino, y el futuro torero Elías Cabilla, chaval que acaba de cumplir los 16 años y tiene ganas de empezar para que vean es verdad todo cuanto dicen de su arte.

Después la troupe cómica "Llapi-sera". Como final será desecajonada la corrida de Trespalcos, que tienen que lidiar el día 6 de mayo los diestros Antonio Márquez, Joaquín Rodríguez (Caganchó) y Vicente Barrera.

Los precios serán 1'50 pesetas general, y una peseta mujeres, niños y militares sin graduación.

### Toro corrido

Esta sabrosa carne la encontrará el lector en la acreditada casa OLASO, plaza de la Merced, 10, en la calle del Trench, junto ultramarinos de Julian; Mercado Central, casetas 1.º, 108 y 109; en Cirilo Amorós, casa Manolo, y en Ruzafa, Maestro Aguilar, 12, sucursales de la casa OLASO.—TODOS LOS DIAS, TERNERA LECHAL.—Teléfono 1.979.

### NOTICIAS

Una dolorosa pérdida ha venido a entristecer el hogar de nuestro distinguido amigo el opulento industrial don Francisco Piqueras Ibáñez, expidita do provincial y jefe de la Unión Patriótica del distrito de Enguera.

Su señora madre, la respetable dama doña Clara Ibáñez Honrubia, viuda de Piqueras, ha fallecido recientemente en Albacete, a la avanzada edad de 88 años, asistida con los auxilios espirituales.

Tan dilatada vida ha estado por completo dedicada a la práctica del bien, virtud preciada que caracterizó siempre a la bondadosa señora, conquistándole la consideración y el afecto de la sociedad.

El recuerdo de doña Clara Ibáñez no se extinguirá fácilmente en la memoria de sus amistades, ni mucho menos en el de sus amantísimos hijos, que hallaron en la finada una madre cristiana y ejemplar.

Enviamos a los señores de Piqueras nuestra más sincera condolencia, y ele vamos al Altísimo nuestras plegarias en sufragio del alma de tan distinguida señora. ¡Descanse en paz!

Veladas familiares: El domingo por la noche, en el Ateneo Filarmónico Obrero, función teatral.

En el Club Torres, el domingo, a las 10'30, velada recreativa por el trasformista y prestidigitador, Montero.

En el Ateneo Valenciano XX, mañana por la noche, función teatral.

En el Ateneo Regional, esta noche, baile y mañana por la tarde, función de teatro, con la colaboración del cantador Enrique Benito.

La Cofradía del Rosario se reunirá en Junta general mañana, a las cinco de la tarde, en la sala de Juntas de los Padres Dominicos.

Se suplica la asistencia de los miembros de la Directiva y jefes de Sección y de División.

El Jurado del Certamen Literario convocado por la Asamblea Mariana de Burriana, ha otorgado los premios en esta forma:

Premio extraordinario al lema "Juventud, divino tesoro". Siguen con premio los trabajos "Rosa Aurea", "Lirio entre espinas", "Eres mi única esperanza", "Piedad y acción", "Mundo escandalizador" y otros.

### Huésped ilustre El embajador de Alemania llegó esta mañana a Valencia

Esta mañana en el expreso de Madrid ha llegado el embajador de Alemania, conde de Walzech, con su esposa.

En la estación fué recibido el embajador por el conde don Máximo Buch y sus hijos.

Desde la estación se trasladó al Hotel Reina Victoria, donde se hospedó.

Esta mañana realizó las vistas de las familias más significadas de la colonia alemana en Valencia.

Más tarde, ocupando un auto, con los hijos del conde, marchó el embajador a visitar el puerto.

Esta tarde el conde de Walzech, acompañado de don Enrique Montesinos Checa, salió a visitar los monumentos y dar un paseo por la capital.

El embajador, con su señora, permanecerán unos días entre nosotros.

Farmacia del Dr. Cuesta. SIEMPRE ABIERTA DIA Y NOCHE. Farmacias de guardia

Farmacias de guardia para el día 28 de abril de 1928, desde las nueve de la noche hasta las nueve de la mañana del siguiente día:

Don Valentín Paacios, Bajada de San Francisco, 32; don Aurelio Rodrigo, plaza del Mercado, 52; don Francisco de Fez, Paz, 44, y don Pedro Martí, Gran Vía Jesús y María, J. C.

Pobladors marítimos: Don Juan Montesinos, J. Benlliure, 160.

Farmacias de guardia para el día 29 de abril de 1928, desde las dos de la tarde hasta las nueve de la mañana del siguiente día:

Don Miguel Salgado, San Vicente, 102; don Saturnino Villarroya, Mar, 38; don Pedro Aranda, Cirilo Amorós, 82, y don Adolfo Costas, Maldonado, 26.

Pobladors marítimos: Don Leopoldo Curran, Avenida del Puerto, 277, y don José Morales, J. Benlliure, 133.

Farmacias de guardia para el día 29 de abril de 1928, desde las dos de la tarde hasta las nueve de la noche del mismo día:

Don Rafael Barral, Alta, 32; don Vicente Viquer, Cirilo Amorós, 45, y don Daniel Miquel, Cuarte, 144.

ESLAVA. Hoy, a las 10'30 noche, Señora ama PARA MAÑANA, A las 6 tarde y 10'30 noche, Señora ama 3 actos.—BENAVENTE GRAN ÉXITO

LIBRICO. HOY SÁBADO Extraordinario programa LOS INDIOS NAVAJOS. Revista. PIJAMAS. Deliciosa comedia, por OLIVE BORDEN y EARLE FOXE. DIBUJOS ANIMADOS, por MUTT y JEFF. ¡Grandioso éxito!

TITANIC. Film TITAN FOX, en el que se reproduce el hundimiento del famoso trasatlántico "TITANIC".—Creación de GEORGE O'BRIEN, VIRGINIA VALLI y J. FARRELL Mc DONALD. EL REY DEL TRAPECIO. Graciosa comedia en dos partes. Lunes próximo: Estreno de la graciosa comedia de la PARAMOUNT, "EL SASTRE BOTINES".—Miércoles 2 de mayo: La película que exalta el amor patrio, "EL DOS DE MAYO".

### SUCESOS Niño atropellado por un auto, en Sueca

Frente a la calle de Templarios, de la ciudad de Sueca, el niño de ocho años Gregorio Matos Benedito, fué atropellado por un automóvil, que desapareció velozmente resultando el desgraciado niño con graves heridas en la cabeza, brazos y boca.

### TRIBUNAL INDUSTRIAL

Juicios señalados para el lunes. A las once, por reclamación de salarios de la obrera Dolores Redón Vidal contra el patrono don Joaquín Escobar Lozano.

Señores jurados.—Patronos: Don Juan Díaz Martínez, don Joaquín Martínez Roger y don Vicente Picó Plá.

Obreros: Francisco Anchel Andreu, Pedro Roca Palop y Vicente Medir Benabís.

Elisir Estomacal de SAIZ DE CARLOS. Familia, ayuda a las digestiones y obra al acedillo, curando las enfermedades del ESTÓMAGO e INTESTINOS. DOLOR DE ESTÓMAGO, DISEPSIA, ACEDIAS Y VÓMITOS, INAPETENCIA, DIARREAS EN NIÑOS, DOLOR DE CABEZA, NEURALGIA Y MIGRAÑA, COLICACIÓN Y ÚLCERA, DISENTERIA.

### FOLIES BERGERE (ANTES CAFÉ SUIZO)

Todos los días, a las 4 tarde y 10 noche, secciones de variedades — 60 artistas, 60 — ESMERALDITA, DIANA, P. NEBRA, CHELO TORGA, T. ANDRÉS

### JULITA OLIVER

Hoy, grandiosos éxitos: HERMANAS CORTESANAS, E. ESPAÑA, CHI PERITAS, CLARITA CARBONELL, 4 DALMAY'S, 4.—De 7 a 9, vermut, a preguntas, dos. Seis atracciones, seis.—Grandioso éxito de la mayor atracción de pista: 4 DALMAY'S, 4.—Las funciones de mañana, serán dedicadas en honor de los equipos futbolísticos, R. C. DE MADRID y VALENCIA F. C.

### Teatro Principal

Compañía de comedias de Ladrón de Guevara - Rivelles HOY SABADO. A las 10'15 noche Gran función en homenaje al gran boxeador HILARIO MARTINEZ TIERRA BAJA

Mañana domingo, a las 6'30 tarde, 11.º Matiné de abono Gran Moda, «LA GRAN DUQUESA Y EL CAMAREÑO». A las 10'15 noche, «EL GRAN GALEOTO».

Lunes, a las 6'30 tarde, Gran Matiné Extraordinario, «EL GRAN GALEOTO». A las 10'15 noche, ESTRENO de «EL SECRETO DE PROSPER».

### Teatro Apolo

Hoy sábado, a las 10'30 noche, programa de cine. THE SPANISH REVUE. Conjunto de variedades en el que figuran la simpática tiple cómica AURORA PERIS, bailarina PEPITA VELAZQUEZ, cancionista PEPITA SORIA, y las segundas tiples Carmen Valiente, Lolita Manzanares, Lydia Hidalgo, Lolita García, Conchita Pérez, Herminia Fernández y Pilar Muñoz.

Fin de fiesta por la castiza estrellada PASTORA IMP RIO en sus personalísimas creaciones. Martes 1.º mayo reparación de la compañía del maestro Serrano, con los grandes éxitos LOS DE ARAGON y LAS HILANDERAS.

### Teatro Ruzafa

Hoy sábado, a las 9'45 noche: Extraordinario programa. La historieta en un acto, ¡Y decías que me amabas! La zarzuela en un acto, POCA PENA. La fantasía cómica en un acto, EL GRAN BAJA. Tres obras de grandioso éxito. Mañana domingo, tres funciones: A las 3'45 y 6 tarde y 10 de la noche, con variados programas.

### TEATRO MODERNO

Director: Pepe ALBA. Hoy, a las 6'30 tarde y 10'30 noche: La filoxera (Dos actos). Fin de fiesta por CASTEX. El rey de los humoristas - El mago de la gracia - Ventrilocuo - Maquieta Caricaturista. Butaca, 1'50 ptas. - General, 0'60. En breve: ¡PARE VOSTE LA BURRA, AMIC! (dos actos), Felipe Mellá.

### COLISEUM

Hoy sábado tarde, y noche a las 9'15. Revista Paramount.—Cómica en dos actos «VESTIDO DE ETIQUETA», por Adolfo Menjou. Exito clamoroso de «LA HERMANA SAN VALPICO», según la obra del insigne Armando Palacio Valdés. Para final: «FÉLIX EN LA GRANJA». — Dibujos. Lunes próximo: «EL GAUCHO», por Douglas Fairbanks.

### BA-TA-CLAN

Hoy, tarde y noche: Grandioso programa de variedades por 60 hermosas artistas. 60. Gran éxito de MRO. SORIANO, LOLITA GÓMEZ, C. GIMENEZ, EL FRANCO, LA MOTE, E. SEGURA, ROSINI, VOL D. BERNARDO, CONCHITA FRANCO, LOLITA PEIRO, KATIA LAPUJINA y JULIA CASTELLO. Grandioso éxito de la notable troupe alemana Mc HATTON GIRL, compuesta por 6 lindísimas señoritas. En el Dancing, 2 orquestas y 6 mimosas, entre ellas KATIA y A. UHINA y las 6 GIRLS de Mc HATTON. Hoy, éxito de J. VALERO y J. ESCUDERO.

### EDEN-CONCERT

Nueva Empresa - Barcas, 7. Todos los días, a las cuatro tarde y diez noche.—Los dos éxitos más rotundos de Valencia, en el espectáculo y en el cabaret: TROUPE PARISETE, gran atracción integrada por tres señoritas y un caballero. Vjets, conjuntos, bailes, cuplés, diálogos. No dejen de verla.—Orquestina NEW-YORK, cinco maravillosos ejecutantes, cinco. Los reyes del cabaret. Nada ni nadie como el EDEN CONCERT. Consumición tarde y noche, una peseta.

Información Postal

Correo de la Provincia

De Torrente

Atento a los latidos de la opinión, con respecto a cuanto afecta al interés de esta población encantadora...

Al pueblo se le había dicho y prometido tanto, y tantas veces se dejó de cumplir lo que se le prometió...

Una verdadera película en todos sus aspectos, que arrebatará al público, desde el lunes próximo, en el

GRAN TEATRO

DAGFIN

Máximo misterio :: Suprema emoción 5.000 metros Por el creador de «Los Nibelungos» PAUL RISCHTER

En el año 1925, la Diputación provincial abrió un concurso de subvenciones y anticipos para la construcción de caminos y puentes...

Para pública satisfacción diré que Torrente tiene entregado a la Diputación el primer plazo de la cantidad correspondiente a los presupuestos...

EUGENIO SANCHEZ

Editorial Núñez Samper. - Madrid

Don Martín de los Heros, 13.-Apartado 63 Obras de LUIS DE VAL, publicadas por esta casa

Table with 2 columns: Title and Price. Includes titles like 'Maldita', 'La hija del destino', 'La miseria del hogar'.

El precio de las obras es el de sus dos tomos, artísticamente encuadrados en tela. Todos ellos están ilustrados con gran número de bellas láminas...

PAGINA PARA LOS NIÑOS

Leyendas ejemplares

Las encinas bailadoras

Pues señor... Éranse cinco mozas garridas, bellas y gentiles que vivían en no recuerdo que pueblito de la montaña...

Para ellas no había fiesta chica ni grande en el lugar—ni en muchas leguas a la redonda—a la cual no concuerdesen. Por ellas no hubiesen, en todo el santo día, hecho otra cosa que bailar, bailar y bailar.

En las humildes iglesias de la montaña, el Monumento, en el cual quedan depositadas las Sagradas Formas desde la mañana del Jueves Santo a la del Viernes, no reviste aquella esplendorosa grandeza que se despiega en los templos de la ciudad...

más aprisa, más aprisa, rápida, loca, vertiginosamente, porque la música iba cada vez sonando más ligera...

Cuando cargada con su haz de olorosos tomillos, la más pequeña regresara al punto donde dejara sus amigas...

Y entonces, la pequeña, comprendió claramente que sus amigas habían bailado, profanando el recuerdo de la Pasión y Muerte de Jesús, y habían sido castigadas.

Llena de espanto, maravillada ante el ejemplar castigo, apresuróse a volver a la aldea, en cuyo templo, entró en el instante mismo en que el párroco ponía en la arca del Monumento el cáliz con la Hostia consagrada.

Sus rodillas se doblaron, y sus brazos dejaron escapar el haz de tomillos, que al expandirse llenó la iglesia de suave perfume.

Y mientras de sus ojos azules se escapaban a raudales las lágrimas, sus labios, rojos como guindas, murmuraban:

—Gracias, Jesús, mío, gracias porque me salvaste...

Si alguna vez visitáis Juradi-flor, os mostrarán sus pacíficos habitantes, a la entrada misma del bosque, cuatro robustas y retorcidas encinas, las cuales, al decir popular, el Jueves Santo de cada año se agitan y retuercen durante todo el día...

Y como me lo contaron, os lo cuento.

CONCEPCION DE CARNADO

Chilindrinas

La hermana mayor de Pecholito tiene relaciones con un señor calvo, que pasó ya de los cuarenta.

—¿Y cómo es el novio de tu hermana?... ¿Es joven?... —¡Huy, ya lo creo!... Figúrate que todavía no tiene pelo.

—¿En qué se parece un regimiento a un colegio? —En que tienen, los dos, clases y números.

—¿Por qué lloras Amadeo? —Porque me caí ayer tarde. —¿Y cómo lloras hoy, si fué ayer cuando te caíste? —Es que ayer no me veía nadie.

—Papá, ¿que quiere decir escribir en colaboración? —Pues que dos autores escriben juntos, el libro, la comedia, etc. etc. —¡Ah! ya comprendo. Como hacemos Pepito y yo al tocar la Tarantela al piano. Escriben a cuatro manos.

Clase de Historia Natural. —A ver un ejemplo de reptil. —Un lagarto—contesta un alumno. —Otro ejemplo: —Una lagarta; se apresura a responder Gedeonico.

Dos amigos se encuentran en el puerto. Uno de ellos regresa de Africa, y después de saturarse, dice el recién llegado al amigo: —Chico, tengo un maldito atroz por si me pillan un mantón y algunos cigarrillos que traigo...

—Bueno, Visantico, que lo pases bien! —A lo que reniega el otro: —¿Qué animal! Ya lo deben haber oído las carabineras.

—Mira aquel blanco que vuela entre los árboles! aquello es un molino.

En el molino, los días no son más que sol y aire. Al atardecer, corros de niñas en el valle, espaldas rumorosas de las acacias, pañuelos de lejanía en el fondo del silencio...

Cuando desnudan las espigas, el molino viajero es una rueda de banderines para unas señas marineras con los chopos distantes. ¡Qué gran reposo, bajo el molino inmóvil!

Aquí tienes la luna transparente: echa tus barcos. Que descorran el cielo tierno del agua, con sus velas de almidorno.

Un ala grande de niebla bate el cielo ancho de las terrazas.

Entretenimientos

El huevo mágico

Preséntese un frasco de vidrio de ancha boca, en el cual se vierte a vista de todos, hasta una cuarta parte de su cubida, agua en la que previamente se habrá diluido una buena cantidad de sal.

Introduzcase un huevo, que se hará elegir entre varios, para demostrar que no hay trampa alguna, en el frasco, y advertirles que el huevo se queda flotando...

Entonces se anuncia que sabéis hacer nadar al huevo entre dos aguas, y por fin, hacerlo descender al fondo del frasco.

Para ello no tenéis más que echar más agua, esta vez pura, es decir, sin sal, hasta mitad del frasco. El huevo quedará durante algunos instantes sobrenadando entre las dos aguas; y si seguís echando, acabará por irse al fondo.

La explicación científica de esto es la siguiente: El agua, saturada de sal, tiene una mayor densidad que el huevo, y lo mantiene a flote; pero al añadir agua clara, aquella densidad se va diluyendo en el agua agregada, y naturalmente, entonces el huevo se precipita en el fondo.

Una aventura en el desierto

(Concluirá)



1. Don Filemón, y su aprendiz Manolete, deseando concurrir a cierta exposición de fotografía, marcharon al desierto en busca de "motivos".



2. Apenas llegados, la suerte les fué propicia, pues que un cavernoso animal les advirtió, no sin cierto temblor de sus carnes, de la proximidad de una fiera.



3. Súbitamente, y antes que se repusieran del sobresalto, presentóse ante ellos un hermoso león, de espléndida cabellera y afiladas garras.



4. Don Filemón, haciendo un sobrehumano esfuerzo, intentó tirar placa, pero antes que lo consiguiera, el león, que no debía ser manco,



5. tiró de zarpa, y se hizo de primera providencia con la máquina. Eso será su vermouth, pensaron, y luego nos tomará a nosotros...

Carta de Austria

La Feria internacional. Concurso de orfeones alemanes

La última Feria Internacional de Viena, clausurada recientemente, alcanzó, como las que se celebraron anteriormente, un éxito en sumo grado satisfactorio, a pesar de que esta vez el tiempo fué bastante desfavorable...

Es ya un hecho de sobra sabido que para lograr un buen resultado económico de las ferias, el principal factor consiste en la influencia, más o menos favorable que se puede ejercer con ellos en los diferentes mercados mundiales, y como Austria en su actual exceso en la producción de artículos fabricados, necesita urgentemente abrirse nuevos mercados consumidores, puede encontrar una viable solución de este problema siguiendo la organización de las ferias periódicas...

En esta última Feria se hicieron muy buenas ventas e importantes ajustes para el futuro, especialmente en cuanto se refiere a los productos de los ramos industriales dedicados a la fabricación de géneros de piel, juguetes, artículos de moda y confecciones, etc. Durante la semana exhibitoria visitaron los recintos de la Feria más de 20.000 personas procedentes del extranjero...

do poderosamente la atención del público si se hubiese hecho con mayor esmero y no como se hizo, limitándose a exhibir un pobre cartel de caso espíritu artístico, deficientemente pintado, que daba una bien equivocada idea de lo que será el magno Certamen que en el año venidero ha de celebrarse en la Ciudad Condal.

Va notándose febril actividad en todas las dependencias de la Junta Central para la organización de las fiestas de los Orfeones Alemanes del mundo entero, que se reunirán en Viena para el mes de julio próximo, y de cuyo asunto ya me había ocupado en una de mis anteriores cartas. El número de los orfeonistas inscritos, que desde todas las regiones del imperio alemán afiluran a Viena para tomar parte activa en dichos festejos, pasa en la actualidad ya de 180.000, a los que hay que añadir aún varios cantores alemanes residentes en otros países, y especialmente en la América del Norte...

Una cuestión muy seria es la de encontrar conveniente hospedaje y medios de aprovisionamiento para 200.000 personas, cuya mayoría ciertamente no está dispuesta a instalarse durante la noche en los cuarteles, escuelas o paseos públicos, pues carecen las fondas y hoteles de la posibilidad de poder admitir una tan enorme muchedumbre. De aquí fué que la Municipalidad de Viena se

ria de la muerte de Schubert, el insigne creador de los "Lieder". Por más que tan considerable aglomeración de forasteros durante el corto espacio de una sola semana (15-22 de julio de 1928) dará a la capital de Viena un brillante aspecto jamás visto, y que contribuirá a estrechar mayormente los lazos de sangre y amistad ya existentes con los hermanos del "Reich", abriendo el camino para el desarrollo del turismo en los años venideros hacia este país; tampoco puede ocultarse que la árdua empresa de que se hizo cargo la Junta organizadora de los festejos Schubertianos encierra algunos problemas bastante difíciles que vencer, es decir, para salir airoso del paso.

Una cuestión muy seria es la de encontrar conveniente hospedaje y medios de aprovisionamiento para 200.000 personas, cuya mayoría ciertamente no está dispuesta a instalarse durante la noche en los cuarteles, escuelas o paseos públicos, pues carecen las fondas y hoteles de la posibilidad de poder admitir una tan enorme muchedumbre. De aquí fué que la Municipalidad de Viena se

viera obligada a dirigir a los habitantes de Viena un llamamiento, rogándoles que admitieran durante la semana de los festejos el mayor número posible de forasteros y fijando en 5 schilling por día el alquiler de cada aposento, precio que los orfeonistas ciertamente pagarán de muy buena gana. Hasta el presente recibió la Junta 40.000 ofrecimientos de otras tantas habitaciones que el vecindario de Viena pone a disposición de dichos forasteros. La Administración militar de Alemania enviará al mismo objeto 60.000 camas de campo con sus correspondientes mantas y sábanas, y 20.000 camas completas se habilitarán por parte de las autoridades del ramo de Guerra austriaco. Entre todo encontrarán alojamiento 120.000 personas, alojando 40.000 en las casas particulares y 80.000 en escuelas y cuarteles; en cuanto a los restantes 80.000, podrán unos 10.000 a lo sumo encontrar hospedaje en los hoteles, pero lo que se hará de los otros 70.000 es todavía un enigma.

Otro rompecabezas consiste en la alimentación de tanta gente, pues los restaurantes y casas de comida carecen de la necesaria batería de cocina y servicio de mesa, y no habrá más remedio que buena parte de los huéspedes se conformen en alimentarse con embutidos, ingiriéndose a diario grandes cantidades de las sabrosas "Wiener Würstel", con mostaza o sin ella.

Mejor arreglado está el asunto del transporte de los viajeros por los ferrocarriles, que, como se espera, funcionará regularmente gracias al ofrecimiento de parte de Alemania de prestar su ayuda enviando el suficiente número de locomotoras para el arrastre de los trenes.

Consejos y consejillos

El saber es para el hombre estudioso, la riqueza es para el hombre emprendedor; el poder para los fuertes y el cielo para la virtud.

El dolor físico es el grito lastimero de los órganos enfermos; así como el remordimiento es el grito acusador de las heridas del alma.

Reflexiona, piensa y obra con acuerdo a tu conciencia.

No ejecutéis nunca hechos que puedan perjudicar a otros seres, porque seréis odiados, cosa que debe evitar toda persona que en algo se estime.

Si estudiáis—o trabajáis—con fe y entusiasmo, en menos tiempo ganaréis—o aprenderéis—más y mejor.

El ser egoísta tiene el grave perjuicio de hacerse esclavo de bienes materiales que no son—la larga, más que desgracias y dolores morales.

Tus acciones, te harán feliz o desgraciado; bastando que tú solo las sepas, para que te maten de remordimiento si son malas, o te hagan vivir feliz si son buenas.

Siempre que empieces un trabajo propónoselo firmemente el dejarlo terminado.

No es la abundancia de oro, sino la de buenas obras, lo que puede proporcionararnos un sueño tranquilo.

Desprecia la grosería y la mala educación, y compadécete a quienes son esclavos de ellas. Ama al que veas desgraciado y ten lástima del hombre vanidoso.

rosas, y la mañana se hace más grande con el trascorrir del agua...

Al mediodía, se avivarán las llamas de tu frente, y saltarán por el prado tierno de tus ojos, como un rebañito claro!

Abrirás tus mapas en el huerto y los ríos se derramarán sobre las rosas.

—¡Por qué tardas hoy tanto, si yo quiero correr con tus rizados, derramar me con tus rizados, por el prado tierno de tus ojos?

CARMEN CONDE

Cartagena, 1928.

HOTEL SIMÓN SEVILLA

GAMS Viena abril 1928.

Bocina eléctrica REMY PEDIDLA EN TODAS PARTES AUTO-ELECTRICIDAD Conde Salvatierra, 39. - VALENCIA

Los problemas del progreso

El Convenio aéreo franco-español y el correo aéreo Francia-España-América

II Y ULTIMO

La firma de los Convenios con Francia dan un carácter de "nacionalidad" en cuanto a su aprovechamiento, a las líneas ya establecidas por aquella nación en lo que respecta a su paso sobre nuestro territorio; desaparecidos todos los obstáculos de cancelería o de propio estímulo por nuestra parte, que impedían hasta el presente aquel aprovechamiento.

La línea francesa de Toulouse a Casablanca, antes, hoy hasta Dakar y Buenos Aires, viene disfrutando su derecho de paso sobre nuestro territorio desde 1919 por autorización especial del Gobierno de Francia. Varias son las disposiciones que desde esta fecha se dictaron para regular el uso de esta autorización en cuanto a su utilidad para el correo y comercio españoles. Puede afirmarse, sin embargo, que los aviones de la línea francesa con el nombre de "Líneas Aéreas Latecoere" pasaron a diario bajo el cielo de nuestra nación, sin que reportasen beneficio a nuestros intereses. Ciertamente que hará dos años las entidades económicas de mayor relieve en Barcelona; como asimismo la Diputación y el Ayuntamiento dirigieron al Gobierno sendas y por demás bien fundamentadas exposiciones, razonando la necesidad de que las "Líneas Latecoere" pudiesen ser aprovechada para la correspondencia y correo españoles, en cuanto no viniese a perjudicar otras líneas españolas. Las atentas contestaciones del Gobierno, que eludían todo compromiso de este posible e inmediato aprovechamiento, dejaban reflejar la existencia de una orientación gubernamental, hoy manifestada en los Convenios firmados, los que motivan los mayores placeres para el Gobierno, siéndole de desear los mejores auspicios al propósito inicial.

La Compañía General Aeropostal, con un capital sólido e importante, realizó la aspiración iniciadora de la empresa, inaugurando oficialmente el

servicio normal y periódico desde que quedó inaugurado.

Como prueba del plan económico y técnico que todo ello supone, es ejemplo el aeródromo que la Compañía tiene en el Prat de Llobregat, el que, siendo tan sólo una estación de socorro y no de límite de trayecto, contiene además de las modificaciones indispensables al confortable abrigo de los aviones y descanso de los pasajeros, una completa instalación eléctrica, formada por unas 120 poderosas lámparas y dos potentes reflectores transportables, cada uno con ocho lámparas de 55 voltios 15 amperes, todo ello alimentado por un grupo eléctrico de perfecto montaje, más las correspondientes luces rojas para in-

guar un servicio normal y periódico desde que quedó inaugurado.

Barcelona está llamada a obtener grandes ventajas por su situación, paso forzado de grandes líneas que realicen importantes comunicaciones, no sólo con Francia, sino con Alemania e Italia, además de América del Sur, mediante líneas en vías de realización o ya en marcha, como antes explicada. Precisa proclamar la singular importancia que habrá de revestir para nuestra ciudad con ocasión del próximo Certamen Internacional de 1929.

A la completa consecución de tan grandes utilidades de todo orden, se dirige el deseo de que para fecha tan señalada tenga Barcelona constituido y en estado de posible uso el acordado aeropuerto con todas las perfecciones de una instalación acabadísima y capacidad suficiente.

EL BARON DE MONCLAR

PLAZA DE TOROS

Domingo 29 de abril, a las 11'30 de la mañana

GRAN MATINÉ DE BOXEO

SECCIÓN VERMOUTH en honor y con asistencia de nuestro paisano

HILARIO MARTINEZ

Primer combate, a 4 rounds de 3 minutos, SANFELIS contra MIRALLES (Del Valencia B. C.) (Finalista del Cinturón Valencia)

Segundo combate, a 4 rounds de 3 minutos, JESUE contra BARBER (Campeón de Levante)

Tercer combate, a 6 rounds de 3 minutos, GONZÁLEZ contra BRU (Campeón Olímpico)

Cuarto combate, a 10 rounds de 3 minutos, DEFRADES contra S. ALÓS

Quinto combate, a 10 rounds de 3 minutos, BEN-YUSSUF contra JOSÉ MARCO (Negro senegalés)

Arbitros y jueces de la Federación Valenciana. Precios en taquilla.—Las señoras gratis.—Todo caballero, con su correspondiente entrada, tendrá derecho a entrar una señora gratis.

Teatro Olympia

HOY SÁBADO 5'30 tarde 10'15 noche

El éxito de la temporada



El espectáculo cinematográfico más grande del mundo - La obra cumbre de

RAMON NOVARRO

Nutrida orquesta dirigida por el maestro NATALIO GARRIDO

AVISO.—El programa lo constituye sólo la proyección de BEN-HUR, y empezará puntualmente a las horas anunciadas.

NOTA.—Esta producción, terminada su exhibición en este salón, no se proyectará en ningún cine de Valencia ni su provincia.

En Madrid, Barcelona, Sevilla, Bilbao y otras capitales de España se ha proyectado BEN-HUR a cinco y seis pesetas la localidad. En Valencia la puede ver el público al mínimo precio de dos pesetas la butaca.

La antigüedad del cubismo

"Nihil novum sub sole". Nada nuevo hay bajo el sol, ha escrito el sabio. Nada hay nuevo, ni el cubismo.

El pintar y el dibujar y representar la realidad y la forma humana por cubos, por paralelogramos, por paralelepípedos, por triángulos superpuestos, tendiendo a expresar la estructura interna de las cosas y los cuerpos más que su masa, es la última moda, la invención despatarrante—creen muchos.—del arte actual.

Gabo, Matisse, Picasso, el aduanero Rousseau y otros genios por el estilo, son los verbos del evangelio nuevo.

Hasta que ellos han aparecido, según los vanguardistas más furibundos, no se ha sabido lo que es pintar, no se ha tenido noción exacta de la línea de color, de las dimensiones, de la geometría, de la composición, de la perspectiva, del dibujo.

Velázquez, Rembrandt, Rafael, Van Dyck, Ribens, Holbein, no pasaron del abecé en el arte magnífico que cultivaban.

Habían de venir los modernos ases para enseñar a esos maestros a manejar el pincel, y ya los tenemos aquí. Pero ahora resulta que la buena nueva que han traído, si es buena, lo que muchos dudan, no tiene nada de nuevo.

En efecto, existen dibujos de Leonardo y de Durero, en que las imágenes están construidas con arreglo a los cánones actualmente vigentes.

Con anterioridad a ellos, un escultor de 1240, Villard de Honnecourt, ya puede ser clasificado en el mismo grupo y considerarse afiliado a la misma escuela si es autor de unos croquis que se conservan en cierto álbum o cuaderno de la Biblioteca Nacional de París.

Y no hay bajorrelieves italianos y frisos españoles y capiteles románicos que obedecen a idéntica inspiración?

Más aún. Conocidos grupos griegos del siglo VI antes de nuestra Era, se hallan ya trabajados por cubos. Y en ellos estudiaron algunos escultores posteriores hasta Praxiteles, y se dejaron influir de esa corriente.

En fin, Un estupendo torso de marfil encontrado en Las Landas, presenta todas las características del arte novísimo. Y ese torso no tiene, según los prehistoriadores, menos de diez mil años.

Diez mil años! Una friolera. El cubismo puede presumir de vanguardista y futurista, cuando lo cierto es que todas sus piruetas son muy antiguas, antiquísimas; son tan viejas como el mundo.

Tal como viene

La Federación de P. de Naranja protesta contra una información de «El Imparcial»

La Federación de Productores de Naranja de Levante, en la sesión celebrada el jueves 26 de los corrientes, acordó hacer pública manifestación de protesta ante el artículo publicado en "El Imparcial", donde se supone a los productores naranjeros

Información deportiva

Ante el partido de mañana

La llegada a Valencia de Hilario Martínez

Balompíe

La decisiva jornada de mañana

A nadie se le oculta la trascendencia de los cuatro partidos que para las eliminatorias del campeonato de España se han de jugar mañana. Estos partidos han de dar los cuatro semifinales, y de ahí que los Clubs que en la primera jornada de los cuartos de final llevaron la peor parte, se apresten a defender sus últimas posiciones con todas sus energías.

De los cuatro partidos, el que parece de más fácil pronóstico, es el que va a celebrarse en Mendizorrosa entre el Deportivo Alavés y el Murcia, ya que, como es sabido, el encuentro jugado en la Condomina se resolvió con un resultado favorable a los alaveses. Con todo, no hemos de olvidar que el Murcia, en las eliminatorias de grupo, fué vencido por el Sevilla en su propio campo, lo que no fué obstáculo para que, en la devolución de visita, venciera a los sevillanos en el campo de Victoria Eugenia. Bien que el Deportivo Alavés no es el Sevilla, por cuya causa creemos al Deportivo Alavés seguro vencedor de esta eliminatoria.

Un poco más difícil es pronosticar el resultado del encuentro que se celebrará en Teatino entre el Real Oviedo y el Barcelona. Los ovetenses saldrán a reivindicarse de la crecida de rrota que el Barcelona les infligió en Las Cortes. Pero el Barcelona es equipo especializado en ganar partidos difíciles, y de todos modos, aunque venciera el Oviedo, no creemos que, en ningún caso, pueda superar la ventaja de cuatro goals que le lleva el Barcelona de su anterior encuentro.

Por tanto, consideramos también como probable semifinalista al Barcelona.

El partido a jugar en Atocha se presenta competidísimo. El Celta, que en

Campo de La Cruz, Torrente-Levante F. C.

Mañana se celebrará en este campo un interesante partido de fútbol, entre los potentes onces campeones del grupo A y B de la región.

Dicho encuentro promete ser altamente emocionante y discutido, dado que la calidad de los equipos contrincantes así lo hace suponer.

Para este partido, que dará comienzo a las cinco y cuarto de la tarde, registrarán precios populares.

Vallejo-Sporting, de Canet-Real Gimnástico F. C.

Mañana, a las once en punto de la mañana, se jugará en Vallejo el interesante partido de Copa Consolación Sporting Club, de Canet, Real Gimnástico F. C.

Para este partido ambos equipos presentan completos a sus respectivos onces, y dada la brillante campaña que lleva el Sporting, de Canet, es de esperar que este encuentro resulte movido y lleno de emoción, pues los azul-grana harán todos los posibles por salir victoriosos en tan difícil prueba.

Registrarán los precios de costumbre.

Boxeo

Hilario Martínez llegará esta noche a Valencia

El notable púgil valenciano que tan brillante campaña ha realizado en América, llegará esta noche a nuestra ciudad.

Intil es que pongamos de relieve la personalidad, en el mundo de los deportes, de nuestro paisano, que ha pasado triunfalmente el nombre de Valencia por el país del dólar, donde se le considera como el más digno aspirante al campeonato mundial de su categoría.

UNA NOVEDAD Y UN ÉXITO:

El Cemento Portland artificial EL CALAMAR

FABRICA EN San Vicente del Raspeig (Alicante)

Producción anual: 80.000 toneladas

Delegado exclusivo para Valencia y su provincia:

RAFAEL RIPOLL

Colón, 74. — Teléfono 674

servicio con la Argentina el 1.º de marzo último, partiendo el avión de Buenos Aires y el 2.º siguiente de Toulouse. Desde aquella han sido varias las veces que el servicio se ha cumplido, haciendo mérito al honor nacional, que tiene que aplaudirse a la empresa, trasportando entre Europa y América abundante correspondencia; hechos que tuvieron su divulgación en los telegramas que publicó la prensa nacional y extranjera, y que deben de requerir la mejor atención de todos, cuando no la emoción que produce ver como normales para la vida cotidiana en lo económico y político, acontecimientos que la humanidad tenía hasta el presente como ensueños.

Tal era el proyecto del recorrido y duración del correo de Francia-España-América, para su inauguración:

Salida del avión el jueves día 1.º de marzo, a las cuatro de su mañana, y pasando por Montevideo y Río Janeiro, llegar a Pernambuco el viernes por la noche; desde aquí, en vapores rápidos a Praia, llegando a este puerto el miércoles por la mañana; desde Praia en hidro hasta San Luis, en la costa de África, para llegar en la primera hora de la tarde del mismo día; y siguiendo por las plazas Port Etienne, Villa Cisneros, Cabo Juby, Agadir, Casablanca, llegar a Alicante el jueves por la noche, y después de descansar la noche en este punto arribar a Toulouse la mañana del viernes, y pasando por Burdeos alcanzar París a primera hora de la tarde. Es decir, ocho días y medio para todo este tan largo trayecto y otro tanto en sentido contrario de Toulouse a Buenos Aires.

Las dificultades de los primeros viajes impidieron conseguir exactamente esta notable abreviación de tiempo; pero el perfeccionamiento de los servicios hará que se consiga reducirlo todavía en forma considerable.

Cabe considerar la organización extensa y detallada que supone un servicio de esta importancia en personal de pilotos y mecánicos, inspección del servicio, aviones, hidros y vapores rápidos, aeródromos en todos los lugares antes designados, utillaje, instalaciones eléctricas en los campos, material de toda clase, combustible preparado y antemano, etc., para comprender el esfuerzo realizado por los directores de una empresa de esta magnitud; ya que se obligan a ejecutar no el esfuerzo de un día, o de un viaje, quedando con la satisfacción del éxito conseguido; sino el ase-

dicar los términos del campo y lugares de peligro, y las luces verdes para señalar el camino o paso para los aviones al aterrizar; el alcance de los reflectores hasta 250 metros; unido a la iluminación general de todas las lámparas con los focos que lleva el avión de situación y de bengala, permite no sólo aterrizar con suficiente seguridad a cualquier hora de la noche, sino que el campo adquiere una luminosidad parecida al pleno día, produciendo un espectáculo sorprendente de los servicios, que el hombre de negocios debe esperar la llegada de los aviones portadores del correo. Instalación que habrá de repetirse en todos los demás aeródromos.

Es bien de creer que el comercio, como el público en general, querrá aprovechar la ventaja de estas líneas, especialmente en lo que se refiere a la correspondencia con América y con el centro de Europa; pero ello no se conseguirá sin la formación de la cultura suficiente para apreciarla.

Hoy día sucede, dada la forma deficiente de los servicios, que el hombre de negocios que los tiene en Marruecos, si quiere aprovechar la línea de Francia a aquel país, le es preciso enviar sus cartas a Toulouse, donde embarcan en el avión; como desde esta ciudad llegan las de Marruecos, procedentes, con el consiguiente retraso y anomalía que supone el que la correspondencia con destino a nuestra ciudad o de la misma originaria, pase sobre nuestro suelo sin detenerse o recogerse aquí. Pronto vendrá esta situación a remediarse, según está al parecer previsto; y los aviones podrán embarcar a nuestras puertas la correspondencia que quiera aprovechar este rápido medio de trasporte.

La rapidez del servicio ha de dejar sentir sus ventajas en variados aspectos; en el transporte de títulos, cédulas, valores, facturas, como cimientos, muestras, etc., con todas las garantías posibles; considérese el tiempo que transcurre de la salida de un vapor a otro para Centro América, si los conocimientos consiguen salir en el mismo vapor que en el que se transporta la respectiva mercadería no hay perjuicio; pero con frecuencia y en razón de las operaciones de crédito a efectuar previamente quedan detenidos para el vapor siguiente, y suspendido el despacho de la mercadería en la Aduana del puerto de arribada con los consiguientes perjuicios por derechos de depósito, multas, y a veces la subasta de la mercadería; el avión habrá de corregir tales quebrantos en proporciones

Crónica religiosa

SANTOS PARA MAÑANA.—Domingo III después de Pascua. San Pedro de Verona, San Roberto y San Pabino, Obispo. Misa y oficio de la Dominica con rito semidoble y color blanco y conmemoración de San Pedro de Verona y de la octava de San José.

CUARENTA HORAS.—Principian en la iglesia de Santa Catalina de Sena. Se descubre a las seis de la mañana y se reserva a las siete de la tarde.

ADORACION NOCTURNA.—Turno del Santo Caliz.

CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de Montserrat, en Santo Domingo.

SANTOS PARA EL LUNES.—Santa Catalina de Sena, virgen, y Santa Sofía. Misa y oficio de Santa Catalina de Sena con rito doble y color blanco y conmemoración de la octava.

CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia de Santa Catalina de Sena. Se descubre a las cinco y media de la mañana y se reserva a las siete de la tarde.

ADORACION NOCTURNA.—Turno de Cor-Maria.

CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de la Escuela Pia, en su iglesia.

Cultos para mañana: El Rosario matutino, a las cinco y media, en San Vicente Ferrer de los Padres Dominicos.

—En la Catedral, a las nueve y media, misa conven tual con sermón por el doctor don Javier Lauzurica, canónigo doctoral.

—En las parroquias, a las diez y media misa con sermón.

—En el Salvador y Santa Mónica, en honor al Santísimo Cristo de la Fe. A las siete y media misa de Comunión, y a las seis de la tarde ejercicio con exposición y sermón.

—En San Lorenzo (Franciscanos), fiesta al Patriarca San José. A las ocho misa de Comunión con plática por el padre Justino Candela; a las nueve exposición de S. D. M., a las diez misa solemne con sermón por el padre Juan M. Botet, y por la tarde a las seis y media ejercicio con sermón por el padre Bernardino Rubert.

—En los Padres Capuchinos, fiesta al Patriarca San José. A las ocho misa de Comunión, y a las diez y so-

lemne con sermón por el padre Luis de Orihuela, y por la tarde a las cinco último ejercicio del novenario y procesión por las calles del Conde de Salvatierra, Gran Vía, Cánovas, Gra bador Esteve, Marqués de Estella y Conde de Salvatierra.

—En los Padres Carmelitas, último día de tríduo al Patriarca San José con sermón por el padre J. R. del Pilar.

—En los Dominicos, último día de tríduo a Nuestra Señora del Milagro a las seis y media de la tarde.

—En las Reparadoras, a las seis de la tarde principia el mes de María con sermón por el padre Solá, jesuita.

A los propietarios

Libritos de cien hojas de recibos talonarios para el pago de alquileres. De venta en la Administración de este periódico, al precio de una peseta cincuenta céntimos.

Caja de Previsión Social del Reino de Valencia

Colaboradora del Instituto Nacional de Previsión y Comarcana de Crédito Marítimo

Sometida al protectorado e inspección del Gobierno por mediación de los ministerios de la Gobernación y del Trabajo, Comercio e Industria

OPERACIONES QUE REALIZA

- Seguros: Retiro obligatorio, Régimen de mejoras complementario del obligatorio para anticipar la edad de retiro, aumento de pensión y formación de capital-herencia, Pensiones de vejez a capital abandonado y reservado, Rentas vitalicias inmediatas y diferidas, Dotes infantiles a los 20 y 25 años. Ahorro: Libretas ordinarias al 3'25 por 100 de interés anual, Libretas corporativas al 3'35 y al 3'50 por 100 de interés anual, Libretas obreras al 3'50 por 100 de interés anual, Cuentas de ahorro al 2 por 100 de interés anual, En las anteriores libretas y cuentas no se establece limitación de operaciones diarias, Imposiciones anuales al 4 por 100 de interés anual, Imposiciones a plazo indefinido al 4'50 por 100 de interés anual. Diversas: Préstamos y créditos hipotecarios a interés reducido, Fomento de construcción de Escuelas Nacionales y casas baratas y económicas, Repoblación forestal, Domicilio Central: Plaza de Emilio Castelar, 18, 2.º

CAMPO DE LA CRUZ (CAMINO HONDO DEL GRAO)

Mañana domingo, a las cinco y cuarto de la tarde

GRAN PARTIDO DE FUTBOL

TORRENTE-LEVANTE F. C.

(Campeón del grupo B) (Campeón de Levante)

PRECIOS POPULARES

partidarios de determinada organización.

La Federación de Productores de Naranja de Levante, en todas sus reuniones, ha podido recoger criterio contrario a grandes organizaciones más o menos realizables, y aunque agradeciendo los esfuerzos que personas más o menos interesadas en el negocio realizan para implantar una organización, creen que el criterio debe salir de los personalmente interesados en el negocio, cultivadores, exportadores y transportistas.

Coya venció por la mínima diferencia a la Real Sociedad, se aprestará a defenderse con todas sus fuerzas, sabedor que un empate le basta para clasificarse. Por otra parte, la Real Sociedad, en su ambiente favorito, procurará superar la mínima ventaja que le lleva a su contrincante del primer partido. Este es el único encuentro donde juzgamos probable un partido de desempate, ya que las fuerzas se presentan igualadísimas, y la ventaja de campo, contra equipos tan duchos como el Celta, no creemos se traduzca en más de un goal de diferencia.

Y vamos al cuarto partido, y para nosotros el más interesante. El Madrid se apresta a la lucha. Ha sometido a sus jugadores a un riguroso entreno, y se presenta con todos sus "ases", dispuesto a obtener mejor resultado que el del partido jugado en Chamartín.

El Valencia, por su parte, se dispone a la lucha, con el entusiasmo limitado que le valió un triunfo moral y casi material. Repuestos ya de sus lesiones Roca y Reyes, que, debido a ellas, fueron el punto flaco en Madrid, volverán a ser la conpenetrada línea de siempre. De otro lado, la delantera madrileña nunca se ha distinguido por su potencia perforadora, y en el mismo partido de Madrid, con nuestra fensa inutilizada, fué incapaz de conseguir ningún tanto, ya que los dos que logró fueron también obra de los valencianos. La fuerza del Madrid radica en sus líneas defensivas, aunque para una delantera rápida y entusiasta como la valenciana, es fácil se las desborde más de una vez.

En resumen: creemos en la victoria del Valencia, aunque no por una diferencia crecida.

A recibirlo han ido a Sagunto comisiones representativas, de todas las Sociedades deportivas valencianas. Se preparan varios actos en su honor, entre otros la función de esta noche del Principal, la matinal de boxeo que se celebrará mañana en la plaza de Toros, donde será presentado al público, asistiendo, además, al partido de fútbol Real Madrid-Valencia F. C., invitado por nuestro Club subcampeón.

Celebraremos que su estancia entre nosotros le sea grata.

Tiro de pichón

Los Concursos de La Diana, del Grao

Sabido es que la fiesta de la Cruz, que en estos últimos años se ha intentado restaurar en la ciudad, conserva todavía bastante importancia en los poblados marítimos. A ello responde el hecho de que la Sociedad de Cazadores "La Diana", del Grao, haya organizado, para dar mayor solemnidad a dicha fiesta, un campeonato regional de tiro de pichón a brazo, que se celebrará el domingo 6 de mayo de 1928, a las diez de la mañana, en el campo de tiro de la playa de Nazaret.

Para dicho concurso se cuenta ya con 3.000 pesetas e unmetálico y numerosos regalos para servir de premios, y se espera que la lista de esto, aumente todavía hasta la fecha señalada.

La poulte de doce pichones costará setenta pesetas. La inscripción es libre, aunque los organizadores se reservan el derecho de admisión. Regirá el Reglamento único. El turno para tirar será por sorteo y por Sociedades. Ningún colombarista podrá tirar pichones a los tiradores de su Sociedad. El lado para tirar tendrá cinco metros. Los inscripciones se admitirán hasta el final de la primera vuelta. Se colocarán toldillas fuera de radio para los que lo soliciten.

Estas son las principales condiciones del campeonato mencionado, que seguramente ha de alcanzar señalado éxito.

Noticias de todo el mundo

Por Telégrafo, Teléfono y Cable

Información política

La vida en Madrid

(Servicio de la Agencia Menckel)

Disposiciones oficiales

Los diarios oficiales insertan hoy las siguientes:

"Gaceta", autorizando a don Bernardo García Martínez, vecino de Carlet, para exportar por el puerto de Valencia 50 quintales de pasa sobrante de cosecha de 1927.

Hayán los trozos de carretera que habrán de subastarse durante el presente año, en cuya relación sólo figura de Valencia el trozo de Olot a Gátova, por la cantidad de pesetas 112.884.

El plazo de ejecución es de catorce meses. En la primera anualidad se ejecutará un 60.000 pesetas y en la segunda un 40.000.

Avanzando el Estatuto de disposiciones orgánicas del Cuerpo de porras de ministerios civiles.

Limitando del impuesto de fincas a las fincas urbanas a las enclavadas en la demarcación de la Ciudad Universitaria.

Ordenando se proceda a subastar las obras de las carreteras de enlace de centros productores.

Autorizando a la Dirección del Motor para adquirir 100 automóviles y accesorios con destino a diversas dependencias.

Comunicando diversos vocales para formar parte de la Comisión del Motor.

Nombrando representante del Gobierno de España en la VI Conferencia Antidrogas que se celebrará en Roma al doctor Espina Capó.

Para asistir al Congreso Médico de Lisboa a los doctores Codina y Goyanes.

Disolviendo el Comité mixto de distribución del plomo.

Comunicando para ingreso en la escuela de Ingenieros de Caminos, en el 20 de junio próximo.

Diario oficial del Ministerio de la Guerra

Destinando a la Comandancia de Armas y Parques de Valencia al coronel de Ingenieros don José Camarero Duarte.

Resolviendo el comandante don Francisco Domínguez a Tenerife.

Disolviendo el pase a la reserva por el coronel de Intendencia don Ramón Raymundo Espantado.

Ordenando que permanezcan en la reserva de disponibles en la tercera región, los comandantes don Juan Alcañiz y don Antonio Arce, que desempeñan el cargo de comandante provincial de Albacete.

El señor Pérez de Ayala se posesionará en el cargo de académico

En breve se posesionará del cargo de académico de la Española el señor Pérez de Ayala.

En su discurso de recepción lo destinó a estudiar la personalidad del señor Vázquez de Mella, a quien suscribe en la poltrona.

La Conferencia Hidrográfica del Guadalquivir

El próximo lunes marchará a Sevilla el señor conde de Guadalupe, para asistir a la inauguración de la Conferencia Hidrográfica del Guadalquivir.

Asistirán también el Rey y el señor marqués de Estella.

El ministro de Justicia a Andalucía

Mañana marchará a Andalucía el ministro de Justicia, don Galo Ponte.

Honor a Córdoba

La Real Academia de Bellas Artes de San Fernando, atendiendo a las resoluciones del real decreto recientemente publicado acerca de la materia, ha emitido informe favorable acerca de lo solicitado por la ciudad de Córdoba del título de "histórica, antigua y legal".

Es la primera de las capitales españolas que se ha acogido a los beneficios de la soberana disposición así mencionada.

El viaje del Presidente

Sevilla.—Esta mañana ha llegado el presidente de Madrid el presidente del Consejo señor marqués de Estella.

Han acompañado en su viaje al jefe del Gobierno sus hermanas, su hija y su prometida la señorita Castellanos.

En la estación ha sido recibido el marqués de Estella por el Infante don Carlos, el Cardenal señor Llanusa, el Alcalde, el secretario del Gobierno civil, en representación del señor Cruz Conde, que se encerraba en un despacho; el presidente de la Diputación, las demás autoridades, y una nutrida representación de los Somanistas y de la U. P.

Al descender del coche le ha dado la bienvenida el Alcalde en términos cariñosísimos.

Preguntó a los somatenistas por el estado de salud del jefe provincial de dicha Institución y a los representantes de la U. P. por su jefe el marqués de Valencia.

Sevilla.—El presidente, después de enterarse del estado del marqués de Valencia, conversó con el Infante don Carlos.

Cambiaron impresiones acerca de los actos organizados para la imposición de la Cruz del Mérito Militar a la Infanta doña Luisa.

El marqués de Estella, con dicho motivo, felicitó al Infante y le rogó que transmitiera dicha felicitación a la Infanta.

También preguntó a las autoridades si había llegado a Sevilla el general Sanjurjo, contestándosele afirmativamente.

Luego se dirigió al Alcalde, con quien conversó breve rato.

Se consoló del mal tiempo que reina en toda la Península y que contribuye a quitar lucimiento a la feria de Sevilla.

También habló con el señor García Oviado acerca de la ponencia del señor Góicoechea.

Al secretario del Gobierno civil le preguntó por el estado del señor Cruz Conde, por cuya salud se halla vivamente interesado.

También sostuvo breve diálogo con el Comisario Regio de la Seda.

Luego se trasladó en auto al domicilio del señor marqués de Villamaría y conde de Bermejillo, donde se hospeda.

La señorita Castellanos se dirigió al Hotel Alfonso XII, donde se aloja.

Consejo en Sevilla

El próximo martes irán los ministros a Sevilla para celebrar allí Consejo.

El premio de Huelva lo obtiene un valenciano

Huelva.—En las tiradas de pichón de ayer intervenían 52 tiradores.

La copa del Rey la obtuvo el alicantino Luis Mauricio.

En la tirada del gran premio, el Rey falló a la novena vuelta.

Las 23.000 pesetas se las repartieron José Bolinches, de Valencia, que ganó la copa; Carlos Pikman, de Sevilla, y José Osborne, de Jerez.

El Rey regresó a Sevilla.

Nuevo pozo de petróleo

Basora

La Compañía Anglo-Persiana ha abierto un nuevo pozo de petróleo en Khanoh, en territorio persa, cerca de Vhanikin. El nuevo pozo rinde diariamente medio millón de galones.

La inmigración en Australia

Melbourne

Según las últimas estadísticas relativas a la inmigración y a la emigración en 1927, resulta que el número de los inmigrantes se elevó durante dicho año a 117.423, y el de los emigrantes, a 66.820, o sea, una diferencia de más de 50.000 a favor de la inmigración. De esas 50.000 personas, más de 30.000 son hombres.

El número de inmigrantes británicos disminuyó durante el citado año en ocho y medio por ciento en comparación con las cifras arrojadas por las estadísticas correspondientes al año 1926.

UN TELEGRAMA COMENTADO

Cómo pasa la vida...

Era natural que precisamente de Inglaterra—que todavía en su infancia, aunque no sabemos por cuánto tiempo, el tridente de Neptuno,—viniera la noticia que sirve de encabezamiento y pretexto para las presentes líneas, puesto que Inglaterra está más afectada que ninguna otra nación por todos los problemas que afectan a los toreros de faro.

Y ya es sabido que estos problemas no son pocos ni de poca monta, tanto desde el punto de vista material, como desde el punto de vista

moral, sobre todo para los toreros que, sirviendo una altísima necesidad, habitan en los islotes solitarios, donde no pueden cruzar la palabra con otros seres que no sean los que están unidos a ellos por lazos familiares bastante fuertes, para seguirlos en vida tan monótona y peligrosa.

Peligrosa, sí, porque a pesar de lo bien organizados que suelen estar los servicios de aprovisionamiento, no es raro que se dé el caso de que los temporales impidan aportar las provisiones necesarias para el sustento.

Londres.—Se ha acordado la construcción de faros eléctricos que funcionan automáticamente y no exigen, por tanto, la presencia permanente de personal en ellos.

Y por otra parte, sin llegar a los linderos de lo inmediatamente trágico, hay que pensar en el caso de los hijos de tierna edad, cuyas pupilas se abren a la vida sin que puedan recibir la suma complejísima de impresiones y de conocimientos que es cable conocer a los niños que se crían en otros medios más propicios.

Pero ¿a qué insistir en los sinsabores de semejante profesión?

Sin llegar a las fantasías de Rachilde en "La tour de l'amour", la realidad se muestra bastante dura.

La Junta de Relaciones Culturales

Se ha reunido esta mañana la Junta de Relaciones Culturales, cambiando impresiones acerca de los asuntos de su incumbencia.

Se ha dado cuenta de la creación de una cátedra española en el Paraguay, de la cátedra hispano-americana que se instituye en Madrid, y de otras medidas adoptadas en diferentes puntos del extranjero relativos a las relaciones culturales con España.

El ferr. carril de Baeza a Utiel

Esta mañana se ha verificado en el ministerio de Fomento la apertura de plicas en el concurso para la construcción de la tercera sección del ferrocarril de Baeza a Utiel, cuyo presupuesto era de 33 millones.

Se han presentado dos proposiciones, una de don Francisco Bonal, que ofrece una baja del 17'33 por 100, y otra de don Ramón Cabo, que ofrece la baja del 5'55 por 100.

El Comité Paritario de Prensa

Los señores que componen el Comité paritario de la Prensa han visitado esta mañana al señor Amós, para darle cuenta de haber dejado el timado las bases para el contrato de trabajo de los periodistas.

Asimismo han ratificado el propósito de conservar incólume el Descanso dominical para los periodistas.

Información de Marruecos

La zona de los protegidos

Melilla.—Ha marchado al campo del Rif el general señor Martínez Heredia, que viene en estudio de los planos de los territorios de los Protectorados de España y Francia en Marruecos.

Han cubierto sendas etapas

La marcha de los periodistas japoneses que dan la vuelta al mundo

Londres.

El señor Araki ha llegado a Londres procedente de Nueva York, pariendo inmediatamente en aeroplano para Berlín.

El compañero, Katsui, ha llegado a las 6'05 de la tarde al aeródromo de Croydon, exactamente doce horas después que su rival Araki había llegado a Londres. Matsui procedía de Berlín y embarcaba para América en el "Aquitania". Duda de vencer a su rival. "Puedo llegar antes—ha dicho,—pero tendré que correr mucho. Si el "Aquitania" llega a América algo antes de la hora señalada, todavía puedo ganar".

Comunicación con Portugal

Ayamonte.—Han quedado terminados los trabajos para establecer la línea telefónica entre Ayamonte y Villarreal de San Antonio, que pertenece a Portugal.

Es una reforma que se venía proyectando desde hace tiempo y que pone en comunicación a España con la nación lusitana.

Documentos históricos

Sevilla.—En el Archivo de Protocolos se han encontrado documentos de gran importancia histórica, sobre todo en lo que se refiere a la persona de Cristóbal Colón.

Consisten en un poder otorgado por Colón a Salamanca, y otro que fue conferido por su hermano Hernando, en la ciudad de Astorga.

Ambos fueron extendidos en el año 1506.

El día en los ministerios

El ministro de Hacienda, señor Calvo Sotelo, no ha asistido esta mañana a su despacho oficial por continuar ligeramente indisputo.

Barcelona al día

Por expender billetes falsos

La Policía ha detenido a dos individuos que en diferentes establecimientos de la capital hicieron varias compras entregando para satisfacer su importe billetes falsos de 50 pesetas.

Honrando a un héroe

El miércoles se celebrará solemne función religiosa en la barriada de Horta para honrar la memoria del teniente del Ejército señor Floresta, que murió heroicamente en el cautiverio al negarse a disparar contra los españoles, por orden de los moros.

Descarrilamiento

En la estación de Sallent, a consecuencia de la ruptura de una de las ruedas de un vagón, ha descarrilado un tren de mercancías.

Las pérdidas han sido de consideración, pero no han tenido que lamentarse desgracias personales.

Detenciones por ser curanderos

La Policía ha detenido a dos sujetos llamados Juan Vela y Fidel Miralles, por ejercer el curanderismo.

El suceso de San Gervasio

El juez del distrito del Oeste, que instruye la sumaria por el suceso de la quinta de San Gervasio, ha decretado la libertad del detenido. Fuster, por no haber resultado ningún cargo contra él.

La Exposición de Goya

El Gobernador civil asistió esta mañana al acto de la inauguración de la Exposición de Goya.

Esta tarde ha marchado a Sitjes.

Peticion de datos

El presidente de la Audiencia ha pedido una relación de las penas aflictivas impuestas y de los encartados en los procedimientos.

Embarranca un barco italiano, y es salvado

Cádiz.—En la playa de Puntales embarrancó un barco italiano, que llevaba fuego a bordo.

Dicho barco fue recogido por un barco pesquero de los Pescadores del Cantábrico, logrando conducirlo al puerto.

Un suceso extraño

Coruña.—En la carretera de Vivero a Linares la Guardia civil recibió orden de detener a un auto que iba a pasar de un momento a otro por ella.

En efecto, al poco rato de hallarse apostada la pareja en uno de los recodos del camino, se presentó el auto, al que ordenaron que se detuviese.

Los que iban dentro, lejos de obedecer, aumentaron la velocidad, dirigiéndose hacia Ortigueira, y como los guardias vieron que uno de los ocupantes amenazaba al chófer con una pistola, uno de los guardias hizo dos disparos al aire, y el otro metió un balazo en un neumático, obligando a detenerse al coche.

Los ocupantes salieron y emprendieron veloz carrera.

El chófer declaró que le habían alquilado el auto en Santiago para trasladarse a la feria de San Marcos, ignorando por qué motivo hubieron de la Guardia civil.

El día en los ministerios

El ministro de Hacienda, señor Calvo Sotelo, no ha asistido esta mañana a su despacho oficial por continuar ligeramente indisputo.

Política internacional

El Tratado de arbitraje hispano-sueco

El tratado firmado en Madrid por los representantes de España y Suecia es, lo mismo que todos los anteriores propuestos y firmados por España, absoluto, general y obligatorio.

En su artículo primero se sienta este principio sin limitación alguna.

El tratado se divide a continuación en dos partes, estableciendo dos procedimientos distintos, según se trate de la resolución de los litigios (o sea de los desacuerdos que tienen su fundamento en un derecho o en la interpretación de un derecho) o de la resolución de los conflictos de carácter político.

El pacto crea una comisión permanente de conciliación, compuesta de cinco miembros, cuya intervención es obligatoria en materia de conflictos (caso de no solventar las partes contratantes sus desacuerdos por la vía diplomática), y tan sólo facultativa cuando se trata de litigios, o sea de diferencias de orden meramente jurídico.

En materia de litigio, las partes pueden apelar en último término a un tribunal arbitral libremente elegidos por ellas o a la Corte Permanente de Justicia Internacional.

Y en materia de conflicto, previa la intervención forzosa de la Comisión Permanente de Conciliación, si las partes no aceptan su recomendación, se someterá el desacuerdo a un tribunal "sui generis", compuesto de cinco miembros elegidos para cada conflicto, que dictaminará "ex aequo et bono". Por consiguiente, este tribunal desempeñará en la práctica y entre ambas naciones el papel de mediador de amigable componedor, cuyo laudo será obligatorio para las partes.

Desenvuelto así el procedimiento a seguir para la resolución pacífica de las diferencias en las dos primeras partes del tratado, la tercera se aplica a las reglas generales del mismo que afectan al conjunto del acuerdo.

El nuevo tratado hispano-sueco entrará en vigor después del canje de las ratificaciones y tiene fuerza contractual durante diez años, prorrogables por otros diez, y así indefinidamente mientras no lo denuncie una de las partes seis meses antes de terminar uno de los aludidos plazos.

De las elecciones francesas

Realizan lo que no era menester ser profeta para predecirlo

Los candidatos izquierdistas se unen para evitar su derrota

París.

En la mayor parte de circunscripciones parece ser que se ha llegado a un acuerdo entre socialistas, radicales-socialistas y republicanos socialistas para que luche uno solo, retirándose todos los demás. El candidato que se mantiene es el que mayor número de votos haya obtenido en la primera vuelta.

Se confía que de esta manera las elecciones de mañana darán el triunfo a buen número de diputados izquierdistas, contrabalanceándose de esta manera los primeros resultados.

Los comunistas prosiguen en su actitud de mantener a toda costa a sus candidatos, cualquiera que sea el número de sufragios conseguidos en el

ALCANCE LOCAL

Información de la Diputación provincial

Para dictaminar sobre unas obras escultóricas

Una comisión de académicos de la Real de San Carlos de Bellas Artes ha estado esta mañana en la Diputación, con objeto de ver las obras escultóricas presentadas recientemente por el joven escultor pensionado de la Corporación provincial señor Vivó, de las que ya nos ocupamos oportunamente.

Según lo dispuesto por las Ordenanzas provinciales, es necesario que los profesores de San Carlos dictaminen la labor artística que realicen los pensionados, a fin de saber si de ben continuar sus estudios bajo dicha pensión. Por lo tanto, en breve emitirán los académicos su dictamen sobre las obras del señor Vivó.

El señor Carbonell, enfermo

El interventor de fondos de la Corporación provincial, señor Carbonell, se encuentra desde hace unos días delicado de salud. Mucho celebraremos su pronto restablecimiento.

Guía del visitante

Museos, Monumentos, Bibliotecas

MUSEO PROVINCIAL DE BELLAS ARTES.—Situado junto a la iglesia del Carmen. Es, después del de Madrid, el más importante de España. Horas de visita: los domingos y jueves no festivos, de diez a una y media. Entrada pública, mediante el pago de 50 céntimos, todos los días laborables a las mismas horas, y de las tres de la tarde hasta la puesta del sol. Tranvía más próximo para visitar el Museo, el número 5.

MUSEO PALEONTOLOGICO.—Instalado este magnífico Museo en el antiguo edificio del Almudín. Entrada pública y gratuita todos los días laborables, mediante pase que se da en estas oficinas. Tranvías más próximos para visitar este Museo, los números 1 y 6. (Descender en la plaza de la Constitución).

MUSEO DE HISTORIA NATURAL DE LA UNIVERSIDAD.—Entrada mediante autorización del Rectorado. Tranvías más próximos para visitar este Museo, los números 1 y 2.

BIBLIOTECA DE LA CASA DEL PUEBLO.—(Plaza de Galindo).—Entrada pública y gratuita todos los días laborables, de 5'30 tarde a ocho noche. Tranvías más próximos, los números 1, 2, 7 y 8 (en la plaza de Olympia).

MUSEO DE ANATOMIA.—(Facultad de Medicina, calle de Guillen de Castro, número 79).—Entrada pública y gratuita, solicitando permiso del señor Decano. Tranvía más próximo para visitarlo, el número 5.

PALACIO MUNICIPAL.—(Está situado en la Alameda, frente al puente del Mar).—Entrada todos los días laborables, de nueve a una, mediante pase que se da en el Fomento del Turismo. Tranvías más próximos para visitarlo, los números 2 y 3.

BIBLIOTECA DE LA FACULTAD DE MEDICINA.—(Calle de Guillen de Castro, 79).—Entrada pública y gratuita todos los días laborables, de nueve a una. Tranvía más próximo, el número 5.

PALACIO DE LA LONJA.—(Situado en la plaza del Mercado).—Entrada pública y gratuita todos los días laborables, de nueve a dos. Tranvía más próximo, el número 7.

ARCHIVO MUNICIPAL.—Entrada pública y gratuita todos los días laborables, de diez a una. Tranvías más próximos, los números 1, 2, 7 y 8.

primer turno. Esto causará innegables pérdidas al partido socialista, el cual, en correspondencia, mantiene en todas partes sus candidatos entrete de los comunistas. Se dice que para obrar de esta manera los comunistas han recibido órdenes terminantes de Moscú.

La decisión comunista tiene solo como excepción los candidatos de Alsacia: en la circunscripción de Estrasbourg el comunista Haas se retira en favor del autonomista Hauss; en Colmar, el comunista Murschel se retira para dar el triunfo al autonomista Rosse, y en Forbach, en cambio, el autonomista Antoni se retira en provecho del comunista Doeble.

Información militar

La Patrona de los Somanistas

El general señor Lillo, con los barones de Llauri, Vallvert y Casa-Soller, el señor Ollag y el ayudante del general señor Rosaleny, pertenecientes al Directorio Somanista, han visitado al señor Castro Girona con objeto de invitarle a la misa que tendrá lugar mañana a las once en la iglesia de la parroquia castrens en honor de la Virgen de Montserrat, Patrona de los Somanistas.

Se posesiona del mando y visita al Capitán general

Esta mañana ha tomado posesión de la Comandancia de tropas de Intendencia, el nuevo coronel don Fernando Bauzá, quien acompañado del teniente coronel don Enrique Grosso, marchó a Capitanía general a ofrecer sus respetos a la primera autoridad.

Otras visitas

También ha cumplimentado esta mañana al señor Castro Girona, el señor Verdán, cónsul de Bulgaria en Valencia; don José Pellicer y don Rafael Ferrando, del Consejo del Banco de los Previsores del Porvenir.

La visita al cuartel de caballería de Victoria Eugenia

Nuestra primera autoridad militar ha seguido esta mañana el curso de visitas a los cuarteles, correspondiendo al de Caballería de Victoria Eugenia.

Fue recibido el señor Castro Girona por el general Gobernador y la fuerza le hizo los honores de ordenanza.

En el amplio patio del cuartel estaba formado un escuadrón y otro de reclutas recientemente incorporados. Esperaban también allí el coronel don Carlos López y jefes y oficiales en formación de parada. Al toque de atención general, se adelantaron éstos a la línea del estandarte del regimiento.

El señor Castro Girona revisó la tropa, y luego, acompañado por los generales, jefes y oficiales, fué visitando las oficinas y todos los departamentos del edificio.

Puso su atención el Capitán general en las máximas que existen en las caleras del cuartel y pasillos y galerías, que sirven de enseñanza a la tropa y que responden a la iniciativa del coronel señor López.

Después de la visita reunió en el cuarto de estandartes a los jefes y oficiales, manifestándoles que estaba muy satisfecho en su visita por el excelente estado de policía del cuartel y por el espíritu que reina en el arma de Caballería.

Terminó recordando tres hechos gloriosos realizados en Africa:

El primero fué librar con 25 caballos una verdadera batalla sobre una cima de Tetuán, derrotando al enemigo.

El segundo consistió en la toma del Cónico en un kilómetro de extensión de la llanura.

Por último el tercero consistió en el rompimiento del frente enemigo en Alhucemas, por el flanco derecho, formado por 1.500 jinetes.

El señor Castro Girona fué despedido por todos sus subordinados con cariñosas muestras de respetuosa simpatía.

En la zona Pecuaria

También visitó esta mañana el general Castro Girona la Zona Pecuaria y el Depósito de Sembrantes, que manda el teniente coronel señor Castro.

El rancho de la tropa

La comida que hoy se ha servido a los soldados de Victoria Eugenia ha consistido en café con leche por la mañana; al mediodía arroz con tocino, morcillas y cabeza de cerdo, estofado con patatas y vino.

Por la tarde judías a la vinagreta, bistek con salsa de tomate y vino.

Más sucesos

Una mujer muerta

Víctima de un ataque de alcoholismo, hoy apareció muerta al pie de su cama María Marín, de 60 años, que vivía en la calle de Duato, número 1.

Profesor de Italiano

ofrece lecciones teórico-prácticas a domicilio o en casa. Sornli, 35 p. mero. Horas de clase, a convenir.

EN LA DIPUTACION

El Centro de Cultura Valenciana honra la memoria de tres patricios ilustres

La velada necrológica-homenaje que el Centro de Cultura Valenciana dedica a la memoria de los que fueron directores de lo más sobresaliente, don Juan Pérez Lúcia, don Faustino Barberá y don José Martínez Aloy, se celebró con inusitada brillantez ayer a las siete de la tarde, en el salón de sesiones de la Corporación provincial.

por tan ilustre valenciano, lamentando sinceramente que quedara inédita una obra tan importante como la "Historia de la Generalidad". Una salva de aplausos premió la necrológica escrita por el señor Gil Calpe.

Información de enseñanza

Homenaje a Gabriel y Galán
La Academia del Magisterio del Centro Escolar y Mercantil celebrará mañana, a las seis y media de la tarde, una velada solemne en honor del inmortal poeta José María Gabriel y Galán, recitándose en este acto las más bellas poesías del gran cantor de la vida del campo.

Información de Tribunales

Noche desgraciada

La vecina de Cuatretonda Teresa Benavent había pasado la Nochebuena del año 26 velando a un cuñado difunto, y al ir a la iglesia a ultimar los detalles del entierro fue atropellada por el auto que conducía Vicente Benavent Canet.

Novedades teatrales

RUZAFEA.—Anoche se celebró li-sajeramente el beneficio de Rafael Díaz.
Si a alguien le preguntaran qué obras pondrá en escena Rafael Díaz la próxima vez que celebre un beneficio suyo, tal vez no acertara a contestar con pleno acierto. Pero seguramente podría acertar parte del programa, pues de contado puede tenerse la seguridad de que una de las obras ha de ser "Poca Pena".

Un lío de nombres y apellidos

En 1919 se descubrió un robo de varios sacos de trigo en el camino Real de Madrid, siendo detenidos los autores, excepto uno, que dijeron se llamaba Lino Sáez Cambres, el cual fué declarado rebelde.

Noticias locales

Expulsión rápida y segura de la TENIA o SOLITARIA con el MATA-TENIAS del Dr. GREUS. Farmacia plaza Santa Catalina, 4.

Se mantiene el tiempo muy variable y no cesa el frío y duro viento del Oeste, que esta tarde parece ha vuelto a acentuarse.
El barómetro sigue bajo (754 milímetros), lo que parece indicar que no está muy cerca el buen tiempo, y la humedad relativa oscila alrededor de los 75%.

Estando ya en máquina nuestro número de ayer...

Acaba de ponerse a la venta el número 94 de la revista valenciana "La Semana Gráfica". Aparte de las páginas artísticas, de modas, toros, deportes, ajedrez, etc., publica una dedicada a la Exposición del pintor Segreles, con reproducción de sus mejores dibujos y amplias informaciones de Barcelona, Madrid, Valencia y su región.

Apelación

Apelando de un auto de procesamiento dictado por el juez de Liria, ha informado el letrado don Ernesto Pérez.

Sala de lo civil

Primeramente ha entendido esta Sala en un pleito de alguna importancia, sobre variación de servidumbre de paso, procedente de Gandía, informando en defensa de las partes los letrados don Ernesto Ibáñez Rizo y don Juan Tormo Artés, y luego se ha visto otro litigio sobre nulidad de actuaciones, en el que han intervenido los abogados don Mateo Quintan, don Rafael Rico y don José María Ramírez.

La tropa de Exploradores de Valencia ha organizado una serie de conferencias, que tendrán lugar todos los jueves, a cargo de distinguidas personalidades, y acerca de temas diversos y de cultura general. La primera de estas conferencias se celebró el pasado, estando a cargo del doctor Casanova, presidente del Consejo de Alto Patronato de la Institución en Valencia, quien dió explicaciones prácticas a los exploradores sobre vendajes, hechos exclusivamente con las prendas del uniforme escultista, y, en especial, del pañuelo. Resultó una conferencia muy instructiva y de gran utilidad para los muchachos.

Acaba de ponerse a la venta el número 94 de la revista valenciana "La Semana Gráfica". Aparte de las páginas artísticas, de modas, toros, deportes, ajedrez, etc., publica una dedicada a la Exposición del pintor Segreles, con reproducción de sus mejores dibujos y amplias informaciones de Barcelona, Madrid, Valencia y su región.

BABY-Lauria. 4. ROPA BLANCA CONFECCIONES PARA NIÑOS

El próximo lunes, a las siete de la tarde, dará una conferencia en el Instituto Médico Valenciano el médico madrileño doctor Blanco Soler, desarrollando el tema "Diabetes y cirugía; algunas aplicaciones quirúrgicas de la insulina".

En la prensa de Albacete, llegada a esta capital, se reseña la conferencia que dió días pasados el presidente de la Sociedad "Los tuberculosos y sus defensores", doctor Pérez Felín, quien demostró el medio casi seguro de diagnosticar y curar las tuberculosis óseas y pulmonares y los medios que haya para evitar dicha afección.

El Colegio Médico de Albacete ha solicitado de dicho doctor Pérez Felín, que vaya nuevamente a dicha población, para dar otra conferencia.

Todo el que necesite adquirir LAMPARAS, MUEBLES y ARTICULOS PARA REGALOS, debe visitar el nuevo establecimiento QUICERDO, Avenida Amalio Jimeno, número 1, y conocer los precios por ser productos de la fábrica.

El pleno de la Cámara Oficial de Propiedad Urbana, en su última sesión ordinaria, ocupóse, entre varios asuntos, de los siguientes: Pedir al Quicerdo, Avenida Amalio Jimeno, número 1, y conocer los precios por ser productos de la fábrica.

MAGO-ESTOEL CURA EL ESTOMAGO

Se ha puesto a la venta un número extraordinario de "Escenarios", publicado preferentemente a Murcia y Cartagena, si bien con extensa información de espectáculos de toda España, y constituye un brillante alarde editorial. En sus ochenta páginas se hallan trabajos literarios de verdadera mérito en crítica teatral, reportajes sobre cines, páginas literarias, fotografías de fotogramas, planas a color con retratos de famosos artistas de pantallas, etc., etc. y cuanto en materia de espectáculos puede tener interés. Constituye, pues, un verdadero triunfo editorial para su director y propietario don Vicente Soto, "Sotnovia", y su Redacción.

Todo el que necesite adquirir LAMPARAS, MUEBLES y ARTICULOS PARA REGALOS, debe visitar el nuevo establecimiento QUICERDO, Avenida Amalio Jimeno, número 1, y conocer los precios por ser productos de la fábrica.

Recientemente se ha celebrado en Ateneo Valenciano XX una velada dramática en honor de la discreta y distinguida señorita doña Amparito Gómez, como homenaje por su brillante actuación en el teatro de la mencionada Sociedad.

Púsose en escena la hermosa obra de los hermanos Quintero, "Amor y amoríos", y fué un éxito entera para la mencionada señorita, que compartió con los demás actores, especialmente los señores Hércules y Mena director este último de la compañía.

La señorita Gómez, además de aplausos, obtuvo muchísimos regalos y felicitaciones.

Compañía Trasmediterránea

Servicio fijo, rápido, semanal, Mediterráneo-Cantábrico
Salidas todos los sábados para Almería, Melilla, Ceuta, Sevilla, Cádiz, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Gijón, Musel, Santander, y Bilbao, admitiendo para todos estos destinos carga y pasaje.

MAQUINAS PARA ESCRIBIR
UNDERWOOD, ROYAL
REMINGTON PORTABLE (Nueva)
VENTA Y ALQUILER
Precios y condiciones ventajosas
FRANCISCO CATALÁ
Calle Exarchas, 6 - VALENCIA
TELÉFONO 19-16

Ricardo Garriga

Fábrica de artículos para viaje. Plaza de Cajeros, 8.
Especialidad en maletas para autos, de todas clases y modelos.

Ventas

Casa con dos plantas bajas, ocho pisos y un interior, ocupando una superficie de 10.000 metros cuadrados, situada en el ensanche de Colón...

Riegos

para instalaciones de todas potencias eléctricas y de aceites pesados; consultar a Sangis, S. A.
Pl y Margall, 65 - VALENCIA

Pozos artesianos

Se taladran hasta 500 metros en todo paraje. Perforadoras a vapor, Vicente Metalf. Borriull, 23, Valencia.

Se alquila

en la calle de San Vicente, número 48, un espacioso piso, propio para despacho y vivienda. Hay ascensor. El portero tiene las llaves.

Fumad

Mi Papel

ESTUCHE 100 hojas
10 céntimos

Anuncio en

este periódico
y aumentarán sus ventas

Por poco dinero adquirirá usted los mejores y más selectos Anisados y licores en la antiquísima y famosa fábrica LA PARRETA FUNDADA EN 1877 Camino de Burjasot, 59 ¡NO CONFUNDIRLA CON NINGUNA OTRA!

MADRES! «La verdadera Ciencia es la que cura, no la que inventa teorías» "DENTINA CAÑIZARES" salvará a vuestros hijos con seguridad absoluta En todas farmacias y en laboratorio CAÑIZARES -- Caballeros, 47 -- VALENCIA